

Don Vicente Giménez-Serrano Sarthou

Comandante retirado de Artillería

FALLECIÓ AYER

habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su viuda, hermana, hermanos políticos, tíos, primos y sobrinos, participan a sus demás parientes y amigos tan sensible pérdida y les ruegan que asistan a la conducción del cadáver, que se verificará hoy a las cinco de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de Zaragoza, número 7, hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

El día 19 y ocho siguientes, a las seis de la tarde, se rezará el Santo Rosario a intención del finado en la Iglesia parroquial de San Martín.

No se reparten esquelas

Se suplica no asistan coche

MADRILEÑERÍAS

- El gran - trapisonda

Si partiésemos el cráneo del conde de Romanones por la mitad (y conste que hablo en sentido metafórico), y con un cristal de aumento le mirásemos el cerebro, quedaríamos aterrados. Aquello debe parecer una criba.

No hubo jamás en el mundo quien fuese capaz de llevar a un mismo tiempo tantos lios en la cabeza, y si para cada intriga o negocio de picardía tiene D. Alvaro una celda o departamento, la masa encefálica del jefe del Gobierno español debe parecer una de esas casas de cuarenta pisos que hay en las grandes avenidas de Nueva York.

Las crisis y las complicaciones políticas que van surgiendo, suponen para el jefe del Gobierno una multiplicación de lios y errores, ha de mantener en constante engañío a más de cien personajes marrulleros, ha de contraer a diario centenares de compromisos que no podrá cumplir, y cada día de vida ministerial representa una docena más de intrigas y trapisondas.

Promete una misma cartera a diez individuos, ofrece desnudar a unos para vestir a otros, tapa la boca a los impacientes despojando a los benevolos, y en un constante tira y afloja, compromete el bienestar de todo un quinquenio a cambio de que le dejen tranquilo cinco minutos.

Con el derroche de ingenio y energías pasivas que supone la maquinación de tanta travesura, se podría trastornar el mundo. Más modesto Romanones, se contenta revolviendo España; no le interesa pasar a la posteridad y cedería de buena gana, en momento de apuro, el derecho de llenar tres páginas de la Historia a cambio de tres actas en blanco para sus amigos de Guadalupe, Maciavelo puede dormir tranquilo. El conde de Romanones, que si escribiera un libro acerca del arte de gobernar los pueblos decadentes, en una hora obscurería la fama del gran maestro de la intriga, no le disputaría su puesto. Romanones no ha pensado jamás en divulgar el secreto de la magia de sus enredos, prefiere llevarlo a la tumba que no exponer a que sus adversarios puedan aprovecharlo.

Su idiosincrasia debe responder de fijo a una desconocida razón de atavismo. Romanones tuvo entre sus antepasados algún cald moro de la corte del Rif y heredó matas y habilidades exóticas en tierra de ristianos.

Su informalidad, su proceder avieso, su travesura en contentar hoy a los que agravió ayer y agravará de nuevo mañana, son perfectamente morunas; así proceden los jefes de las inquietas tribus del Rif, que tantos disgustos, tanta sangre y tanto dinero nos están costando esos moros que hoy "estran amigos" y que mañana nos frien a tiros emboscados y a traición en sus chumberas.

Las trapisondas de Romanones y las del Raisuli, un Romano africano se parecen como dos gotas de agua.

Incluso en el desarrollo de la última crisis hubo un detalle muy digno de tierra de moros: el sacrificio de D. Niceto Alcalá Zamora, frente a la tienda del Sr. Cambó. Al gran Raisuli español le convenía engastar al caud de los mancomunos y para brindarle una muestra de amistad y sumisión, llevo a D. Niceto en calidad de oveja degollándolo vivo conforme a los ritos del Corán.

CIRICI VENTALLÓ.

Concejales procesados

El Juzgado especial que instruye el sumario por injurias a la autoridad del alcalde, veridas en el mitin celebrado en el teatro de Escalante, ha dictado auto de procesamiento, entre otros, contra los ediles D. Ricardo Samper y D. Vicente Marco Miranda, cuya diligencia ha comunicado a los efectos oportunos al señor gobernador civil de la provincia.

También se dice que entre los procesados figura el redactor de *El Mercantil Valenciano*, D. Olegario Cifre, autor de la reseña del mitin publicada por dicho periódico.

Oculista de Santa Bárbara

Curación rápida de las enfermedades de los ojos. Tratamiento especial para las GRANULACIONES. Calle de Colón, 31, bajo, Valencia.

IMPRESIONES

- Aromas - de santidad

El cronista ha visitado el antiguo convento de monjas de Santa Clara. Fue ayer, promediando la tarde, cuando sus pasos resonaron en el silencio del viejo y abandonado caserón. El edificio no se hallaba aún en sombras, pero la luz amenguábase ya en las estancias solitarias y parecía dormirse melancólicamente sobre la paz del olvidado jardín.

Ni un rumor, ni una humana silueta entre los muros de la que fue Santa Casa: los largos corredores, las celdas, los claustros, en la quietud del ambiente, cobraban un prestigio de mayor serenidad. En la mística calma del lugar y de la hora, llamaba dulcemente a las puertas del espíritu la mano de la maga evocación.

La capilla, el rectorio, la cocina embalsamada con primitivos azulejos, el espacio rectangular de la enfermería, el severo cuarto de labor... Recorridos, en cada uno de estos lugares los ojos reconstruyen inconscientemente las escenas para que fueron destinadas y las desiertas salas silenciosas, pobladas ahora de figuras monjiles, semejan animarse con su callada vida interior.

Imaginosa a Sor Cruz, a Sor María, a la Madre Sor Inés de la Cruzifixión, a cuantas Hermanas se contaron formando la Comunidad: unos rostros pálidos entre las blancas tocas, un hablar quedo, una sonrisa tranquila, un gesto recatado y humilde, unas pupilas que lo miran todo con luz de amor y de piedad.

Llenan los aposentos como en los días en que esta clausura hubo de brindarles, lejos del mundo, su reposo y su paz. Aquí, escuchas, pausadas, las voces femeninas pidiendo al cielo por las culpas de los hombres y tejendo alabanzas a la excelsa Gloria de Dios. — ¡Apídate, Señor, de los pecadores!... ¡Libranos tú, Jesús y Dueño mío, de todo mal!... — Allí, mientras las palabras de la lectora óyense repitiendo las de un piadoso libro, ves a la Comunidad afanarse incansable sobre la labor... Y poco a poco se colman las cestillas situadas a los pies de las Hermanas, convertido el lienzo en ropitas que a unos infantes pobres y recién nacidos ha de ofrecer la caridad...

Continúa la peregrinación por el convento abandonado... Sobre el ladrillo de los bancos de la cocina, supones las limpias cacerolas donde unas manos monjiles elaboraron pacientes las confituras exquisitas con que la Comunidad regalaba a sus protectoras en su día, o por la Navidad del Señor... Sal al jardín sin flores, cubierto de alta hierba en sus antes bien cuidados y limpio arriates; allí, junto al muro, hay un espacio protegido de sol, donde acostumbraría a encontrar fresca brisa, sosegadas horas, una Hermana convaliente a la que un milagro de la bondad divina sanó de su enfermedad... Más allá, un tronco derribado cubierto de musgo; ¡la gentil palmera que en las tardes ya lejanas, en tanto que una monjita soñadora meditaba a su sombra, tendía abiertas las verdes ramas bajo la caricia ardorosa de la luz!...

Y pasa a los claustros donde las Hermanas pasearían en grupos, de dos en dos, cruzados los brazos sobre la tela del hábito y biseando esas cosas ingenuas que florecen en el alma de las vidas sujetas a clausura.—Aun te parecerá ver las blancas tocas, los rostros finos, las siluetas delicadas de las que en el convento encerraron gozosas, huyendo de afanes, su juventud...

Y así en el caserón todo; en cuantos lugares de él visitas, en cuantas estancias pise tu planta resonando en su quietud... La visión suave y pura de las dulces monjitas se ha adueñado con tal imperio de tu espíritu, que vive en tu cerebro y en lo que te rodea mientras hayas de albergarte los muros vetustos, en otro tiempo mansión de oraciones, lugar de humildad...

Se abandona el antiguo convento y deja una mística estela en nuestro ser. Son más nobles nuestras ideas, más puros nuestros impulsos. Y al cerrarse tras nuestro paso su puerta parecen quedar flotando en el ambiente del recinto aromas de santidad...

A. LÓPEZ FERRÁNDIZ.

La fiesta nacional

(POR TELEGRAMA)
Estado de Rosalito
Logroño.—El doctor Loyola ha levantado el apósito al diestro Rosalito. Ha apreciado que la herida es mucho más extensa de lo que se creía. La ha limpiado para evitar una infección y le ha practicado una cura cuidadosa.

Labor legitimista

El mitin de Sagunto

Hermosa fué la jornada del domingo para el partido legitimista de Sagunto.

En el tren rápido de Vinaroz llegaron a ésta D. Francisco Aparisi, D. Fernando Llopis, presidente de la Juventud, D. Francisco Alcón, presidente del Requeté, y otros valencianos, siendo recibidos en la estación por D. Desiderio y D. Rafael Criado, concejal del Ayuntamiento de Valencia, el presidente del Círculo de Sagunto y multitud de correligionarios.

A las diez de la noche, hora en que estaba anunciada la velada, comenzó ésta, bajo la presidencia de D. Francisco Aparisi.

A los acordes del "Himno de Don Jaime", cantado a coro por el numeroso público, fué descubierto el retrato de nuestro Caudillo, ocupando seguidamente la tribuna el presidente de esta Juventud.

D. Antonio Monzó
Comenzó arengando a los tradicionalistas de Sagunto, para que no retrocediesen en el camino emprendido.

Habló a grandes rasgos de la política del partido liberal, y demostró que ha sido funestísima para la Patria.

Terminó recomendando a sus paisanos unión y disciplina, porque con esa base dice poder llegar al triunfo de nuestros ideales. Fué muy aplaudido.

Hace luego uso de la palabra
D. Francisco Alcón Orrico
Comenzó saludando a los tradicionalistas de Sagunto en nombre del Requeté de Valencia.

Al ocupar la tribuna el M. I. Sr. Lectoral de la Catedral de Teruel

D. Manuel Gil Monzó
estalla una salva de aplausos.

Dedica un canto a las glorias de Sagunto, y hablando de la guerra de la Independencia dice que en Sagunto el primer guerrillero fué Romeu, el cual fué verdadero tradicionalista, como lo demuestra en sus cartas.

Habla de la Historia de la Iglesia y dedica a ella hermosos párrafos, que son aplaudidos con entusiasmo por el público.

Termina haciendo prestar a todos los allí presentes, juramento de fidelidad a nuestra Bandera. Es muy aplaudido durante su hermoso discurso.

Seguidamente se levanta a hablar
D. Francisco Aparisi
Justifica su tardanza en visitar a los correligionarios de Sagunto.

Recordando unas frases de Su Santidad Pío X, se dirige a las señoras allí presentes y las excita a que ejerzan el apostolado en beneficio de Dios, de la Patria y de la Monarquía tradicionalista.

Habla de la cuestión religiosa, y corroborando las palabras del Sr. Llopis, dice que por estar en el Poder gobiernos alocos, nos debemos lanzar a la propaganda y debe ser eso—dice—acicate para el trabajo y para la lucha.

Dirigiéndose a los jaimistas de Sagunto, les habla de la disciplina, precisa y necesaria para que nuestra acción produzca óptimos frutos.



Un descanso en el camino.—Los oradores del mitin de Sagunto con el grupo de jaimistas que fueron a pie a Santo Espíritu del Monte

Recuerda la hermosa velada celebrada hace poco tiempo con motivo de la inauguración del Círculo, en la cual tomó parte.

Dice que los tradicionalistas somos los únicos liberales.

Dice que para la vida de los pueblos es necesaria la Religión, pero también la política, pues todas las manifestaciones religiosas encierran otras políticas.

Hace un llamamiento a los católicos neutros, para que se cobijen a la sombra de nuestra Bandera.

Analiza con este objeto los diferentes partidos políticos, y demuestra la labor de casi todos, obrando unos directamente, otros indirectamente.

Se dirige después a todos los verdaderos españoles y les arenga a que se afilien al Tradicionalismo; por la Patria—dice—por la Historia, venid con nosotros.

Termina diciendo que no hagan ninguna parada en este camino de verdadera lucha, que han emprendido; si alguna parada hacéis—dice—sea esa para contar las fuerzas, para reparar las municiones.

Habla luego el presidente de la Juventud
D. Fernando Llopis
Se ocupa de la juventud e invita a los jóvenes de Sagunto a que asistan a la Asamblea que la Juventud valenciana celebrará en el próximo Julio, y en la que se va a tratar de la federación de las Juventudes de la región valenciana.

Habla luego de la propaganda, y dice que ella es la base para el fomento y desarrollo de toda doctrina; por eso—dice—nosotros vamos a la propaganda, porque ella es vida y no queremos que el partido muera.

Se ocupa a continuación de los proyectos anticlericales de nuestros gobiernos, y dice que siendo la mayoría del país católica, es una aberración que ocupen el Poder los gobernantes que hoy lo ocupan.

Termina manifestando que el partido jaimista es inmortal, aduciendo para demostrar esto hechos históricos indiscutibles.

El corresponsal

Plaza de Toros

Gran corrida de toros organizada por la Asociación de la Prensa Valenciana

para el domingo 22 Junio 1913

Machaquito - Gaona - Malla

Sombra 3'80 6 Toros de 6 Sol 2'40 ANASTASIO MARTIN

D. O. M. DON FRANCISCO CAPUZ Y MARTÍNEZ

FALLECIÓ A LAS SEIS DE LA TARDE DE AYER

á los 62 años de edad
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Su director espiritual, el presidente del Colegio de Médicos de esta provincia, su afiligrada viuda doña Josefina Ballesteros Moles, hermanos doña Rosalía Capuz, hermanos políticos, sobrinos y primos, participan a sus demás parientes y amigos tan irreparable pérdida y les ruegan asistan a la Misa *corpore insepulto* que se celebrará a las once del día de hoy en la parroquia de San Pedro, de esta ciudad, y a la conducción del cadáver que se verificará a las seis de la tarde, desde la casa mortuoria, calle del Salvador, núm. 27, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

El Excmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Nuestra acción en Africa

: Más detalles oficiales :
de los últimos combates

: Enseñanzas : provechosas

España, después del último Tratado con Francia, ejerce su influencia, y con ella a autoridad sobre una determinada zona de Marruecos.

Pero esa influencia y esa autoridad han de ser un hecho real y positivo y no una mera ficción.

Para llegar a la dominación completa de los territorios, cuya tutela nos está encomendada, precisa un sistema especial, que nos lleve a su conquista, evitando el derrochar la sangre de nuestros valerosos soldados, así como el Tesoro nacional harlo mermando para malbaratarlo en empresas inútiles e improductivas.

A nuestro entender, conviene la adopción de un sistema mixto usando de la diplomacia para la penetración pacífica y de la guerra para castigar a los rebeldes, haciendo, al paso, ostentación de nuestro valor y nuestra fuerza para atraernos a los rebeldes y a los indiferentes.

Las últimas incursiones realizadas por los coroneles Fernández Silvestre y Berenguer, el uno por el Garb y el otro por las cabillas cercanas a Tetuán, son más provechosas y de más saludables efectos que los grandes combates.

En ambas, utilizando la disciplina y la gran movilidad, sin ejemplo, del soldado español, se ha hecho sentir al enemigo el peso de nuestra férrea mano, castigándole en donde más le duele, en sus propiedades, en sus medios de vida.

Caer inopinadamente sobre las cabillas rebeldes, arrasar sus moradas, destruir sus cosechas, despojarlas de sus ganados, es, cumpliendo con los más elementales principios de arte militar, privar a los cabilleros de la vida desahogada e imposibilitarles para adquirir las armas y las municiones indispensables para guerrear.

Dos años hace que nos encontramos en la margen derecha del Kert, sin atrevérvanos, ni siquiera intentar el paso a la otra orilla, como si se nos opusiera una barrera infranqueable; nuestros hermanos pasividad como nuestros cuando como en el desgraciado y forzado caso del "General Concha", se presenta ocasión propia para ello.

El general Brulard, por la parte de Mequinez, y el general Alix, por la región de Taza, ambos siguiendo el plan trazado por el general Lyautey, emplean sistema bien distinto al que en Melilla se ha hecho ya como obligatorio desde la campaña de 1911 y más especialmente desde la visita a aquella plaza africana del general Luque y del sensible y poco anatematizado combate de Idratua.

Columnas ligeras, de gran movilidad, siempre en movimiento en el territorio no sometido, son mucho más convenientes que tropas encerradas y a la defensiva en sus campamentos, en los que pasan los días en un enervamiento y una laxitud impropios del soldado en campaña y muy a propósito para que el enemigo comente nuestra pasividad y nos tilde de débiles y de cobardes para enardecer a sus feroces huestes, ansiosas de sangre y de botín.

Tal es, a nuestro entender, el camino que debiera seguirse, camino que nos enseñan la conquista de Argelia, en tiempos ya antiguos, y las operaciones realizadas por las tropas francesas que manda el general Lyautey; como nos lo preconizan los *raids*, tan hábilmente realizados por el coronel Fernández Silvestre en el Garb y por el general Añau en Tetuán.

Obrar de otra manera es querer aniquilar a la nación, dejándola sin brazos y sin dinero, sin que nunca pueda dominar la zona marroquí ni pueda sacar de ella los ofrecidos frutos, pues quien conozca el carácter de los moros tiene por fuerza que saber que en ciertas y determinadas regiones la convicción es imposible, no produciendo efecto ni siquiera las dádivas, que son las que más suelen domar su fiera.

Y entre otros ejemplos, dos tan sólo nos bastarán para demostrarlo: el célebre y ya desaparecido Mizian, en Melilla, y el vivo y muy vivo Raisuli, en Arzila.

pensando en obscurecer la famosa y sangrienta Semana de 1909, entre las llamadas de nuevos incendios y de ahogar su triste renombre en los ríos de sangre de nuevas víctimas, escogidas, claro está, entre los débiles, ineptos e inermes.

No creemos que el funesto Gobierno que rige los destinos de esta infortunada Patria, torpemente dirigido por el conde *esquilador*, quiera dejar a los ciudadanos pacíficos, a sus dóciles borregos, a merced de esos lobos sin conciencia.

Pero si por desgracia tal vergüenza llegara a ser una triste realidad, nosotros, aleccionados por el pasado, como hijos amantes de España, procederemos como buenos, oponiéndonos por todos los medios a esa falange de bárbaros, ofrendando gustosos todo cuanto somos en defensa de los sagrados intereses del país.

El partido jaimista honrado, Comunión de buenos españoles, pondrá su pecho en la brecha para oponerse a los sucesos de esos niños mimados del actual Gobierno, que vive no ya en íntimo contacto con los enemigos de España, sino en asqueroso contubernio con ellos, para gozando de su benevolencia, disfrutar a sus anchas del Poder, monopolizando la *Gaceta* y esprimiendo las sabrosas ubres del presupuesto.

En tanto, nosotros, que nada esperamos, quedamos arma al brazo, dispuestos a cumplir con nuestro deber, como hombres conscientes, en defensa de nuestra Patria amada y de nuestra santa Religión.

(POR TELEGRAMA)

Traslado de heridos
Ceuta.—En el remolcador "Manuel María" llegaron varios soldados heridos y enfermos, procedentes de Tetuán.

Con ellos ha venido el capitán de artillería Sr. La Guardia, que está herido en el vientre y en la pierna.

Fué trasladado a su domicilio, pues tiene aquí a su familia.

Los soldados heridos son 16 y 10 los enfermos.

Unos y otros fueron llevados al Hospital militar.

Un nuevo sultán
Melilla.—Noticias de origen indígena recibidas por moros amigos de la zona francesa dicen que en Taza y en Wazan ha sido proclamado sultán el jefe El Chenghuti.

En tanto que muchos de sus partidarios aseguran que el pretendiente goza de grandes prestigios y que su proclamación ha producido gran entusiasmo, otros dicen que los fanáticos siguen indignados contra el Chenghuti, por estar casado con la francesa Leonor Lloret, que le regaló el caud el Hachin, que se había apoderado de ella.

También afirman los confidentes que el general francés Alix continúa en Salsafat para proteger el paso de un convoy que ha de aprovisionar la alcazaba de M'Sum.

Prácticas de campaña
Melilla.—En Nador han comenzado las escuelas prácticas de ingenieros.

Las fuerzas de zapadores han construido reductos y alambradas, bajo el fuego de un supuesto enemigo.

El comandante general Sr. Gómez Jordana ha felicitado a los jefes y oficiales de ingenieros por la rapidez y pericia con que se han realizado los trabajos.

Noticias de otro prisionero
Melilla.—Se han confirmado las noticias facilitadas por el alférez de navío señor Lazaga, sobre la situación del maquinista D. Joaquín Selva, del cañonero "General Concha".

Este maquinista se halla prisionero en un adnar de la cabila de Boocya y está bien tratado.

Paseos militares
El comandante militar de Melilla participa que las tropas continúan realizando paseos militares por todo el territorio.

Dice también que en todo él reina tranquilidad completa.

La "razzia" de ayer
El comandante general de Ceuta telegrafía al ministro de la Guerra las siguientes noticias de la excursión realizada por el coronel Berenguer, diciendo:

"Las fuerzas regulares indígenas de Melilla, los moros tiradores del Rif y el labor de policía de Tetuán salieron a las órdenes del coronel Berenguer, con objeto de imponer duro castigo a la cabila de Beni-Said, pasando por la de Beni-Madden, en vista de que ambas habían prestado

ayuda a los rebeldes en el combate de Laurient.

Dicha columna, apoyada por otra mandada por el general Arraz de la Condena, a través dichos territorios incendiados, destruyeron los sembrados y apoderándose de gran número de armas y de ganado.

Los cabileños huyeron después de breve resistencia, dejando bastantes muertos sobre el campo.

Nuestras fuerzas no tuvieron bajas.

El castigo, que no olvidará en mucho tiempo los cabileños, fué durísimo.

Nuestros soldados moros han demostrado excelente espíritu, siendo muy grande su satisfacción, así como a la transmisión tan favorables noticias.

Los tripulantes del "General Concha"

En el ministerio de Marina se ha recibido el siguiente despacho telegráfico:

"Al señor ministro de Marina, el comandante general de Melilla.

"Recibo detalles acerca de la suerte que corrieron los tripulantes del cañonero "General Concha" entre muertos, heridos y desaparecidos, cuyo total es de 58.

He aquí algunos nombres:

Comandante Castanos, muerto.

Alférez Ramos Izquierdo, herido y prisionero.

Maquinistas: Paredes, muerto.

José Silva, desaparecido.

Casado, prisionero.

Ayudante de máquina Cantero, prisionero.

Contramaestrés: Pedro Muñoz, muerto.

Bendala y Mateos, prisioneros.

Marineros: Casada, muerto.

Ariza, prisionero y muerto a consecuencia de las heridas en el domicilio del moro Sivera.

Peña, muerto.

Portigó, desaparecido.

Esteira, muerto.

Ruiz, muerto.

Artilleros: Barroso, prisionero.

Benitez, muerto.

Salazar, muerto.

Aragón, prisionero.

Plagostera, prisionero.

Piñero, muerto.

Picón, prisionero y herido.

A Agadir

Mogador.—Se ha verificado sin novedad el embarque de tropas francesas con dirección a Agadir.

El general Brulard ha embarcado en el crucero "Du Chayle".

Reclutas de cuota patriotas

Un recluta de cuota militar que fué declarado inútil en el reemplazo de 1912 y en el actual ha sido dado como soldado, se ha presentado esta mañana al ministro de la Guerra, y en su nombre y en el de tres compañeros más que se encuentran en iguales condiciones, le ha pedido que les desine a prestar sus servicios a uno de los cuerpos que se hallan de operaciones en Africa.

El Sr. Luque ha elogiado, como se merece, la actitud patriótica de estos reclutas, y le ha ofrecido al comisionado que, a ser posible, tendrá mucho gusto en complacerles.

Parte oficial

Comandante general de Melilla al ministro de la Guerra:

"El coronel Barrera me comunica que ha recibido carta del alférez Ramos Izquierdo, prisionero en casa de un moro amigo.

Participa que está bien tratado.

Hay recibido carta de Alhucemas participando que el maquinista Silva, a quien se creía muerto, se halla allí prisionero.

El comandante de Alhucemas cree que el rescate de los prisioneros no se hará esperar.

Les he mandado medicamentos, curas y otros efectos."

Por último, se ha recibido un radiotelegrama del comandante del "Reina Regente", que dice:

"Los heridos son debidamente atendidos.

Hay dos gravemente en situación desesperada.

Uno grave.

El resto, hasta 15, mejoran rápidamente.

Les he facilitado víveres y material de curación."

Capitán muerto

Ceuta.—El capitán ayudante del batallón de Arapiles Sr. Alonso Soto, herido en el combate del 15, ha fallecido.

Las víctimas de la guerra

Cádiz.—Los heridos que han llegado a esta capital procedentes de Marruecos, son:

Tomás Gómez Micosis, del batallón de cazadores de Las Navas, natural de Palencia; tiene una herida de bala en la rodilla.

Agustín Peña Serralla, de Albuñol (Granada), otra de bala en el brazo derecho.

José Valenzuela Gordo, de Montefrío (Granada), herida de bala en la pierna derecha.

Tomás Díaz Jiménez, de La Roda (Sevilla), de bala también en el pie izquierdo.

Pedro Serrano Blota, de Orceira (Granada), herida de bala en el muslo izquierdo.

José Moreno Caro, de Mijas (Málaga), tiene dos balazos en la pierna derecha.

Francisco Romero Torquemada, de Ronda (Málaga), tiene un balazo en el muslo derecho.

Antonio Iboroz Rojas, de Cuevas de Vera (Almería), una bala le ha atravesado ambos muslos.

Los heridos que antecedon pertenecen al mixto de ingenieros.

Domingo Fuentes Padrón, cabo del batallón de Las Navas, natural de Santa Cruz de Tenerife, presenta una herida de bala en el muslo izquierdo.

Fernando Márquez, cabo de la Sección de óptica, de Cádiz, tiene una herida de bala en la mano izquierda.

También han llegado a esta ciudad los soldados del batallón de Las Navas, que quedaron en Madrid por enfermos.

Siempre en su viaje a Larache.

Además han venido los licenciados de los regimientos de Alava y Pavia.

Lo que dicen los moros

Melilla.—Los moros amigos del interior dicen que en las cabillas impera la más espantosa anarquía.

Mercad al revuelo que en ellas existe, los jefes imponen fuertes multas con cualquier pretexto.

Los cabileños están desesperados.

Un famoso moro bandido, enemigo irreconciliable de España, comete constantes lechorías.

Los campesinos están desesperados y desean que avancen los españoles para poner a bayo su protección.

Los marcos de Beni-Urraguél siguen recibiendo excitaciones contra España de

los cabileños de los alrededores de Tetuán.

Los de Beni-Urraguél permanecen tranquilos.

Detalles de la "razzia"

Rincón de Medin.—Las fuerzas indígenas regresaron de razzia los aduanares, a las ocho de la noche.

La operación fué brillante.

Les hicieron seis muertos y un prisionero.

Además se obtuvo un rico botín.

Consistió en 100 reses vacunas, 300 de ganado lanar, más de 3.000 gallinas y numerosas armas.

El castigo ha sido ejemplarísimo.

Una columna salió para proteger la posición de Laurient y otra para proteger a la del coronel Benenguer.

Las baterías rompieron el fuego, causando enormes daños.

El convoy al regresar tuvo que sostener vivo fuego.

El enemigo huyó, dejando muchos cadáveres en el campo.

Bajas en el combate del 15

Esta tarde ha recibido el ministro de la Guerra un telegrama del general Alfau comunicando los nombres de las bajas habidas en el combate del día 15.

Jefes y oficiales

Muertos: Capitán de Arapiles D. Manuel Alonso, y primer teniente de caballería D. José Eirón, de las fuerzas indígenas de Melilla.

Heridos: El teniente coronel de cazadores de Barbastro D. Cristino Bermúdez de Castro.

De cazadores de Arapiles: D. Juan Salazar.

De cazadores de Llerena: Primer teniente D. Antonio Milana; segundos tenientes D. Timoteo Fernández, D. Ricardo Asensi y D. Luis López.

Del tabo de Tetuán: Segundo teniente D. Baldomero Arrabal.

De las fuerzas regulares de Melilla: Don Pedro Poderoso, capitán de caballería.

Totales: Dos oficiales muertos y un jefe y siete oficiales heridos.

Clases y soldados

Cazadores de Madrid: Heridos, Clemente Amas y Pablo Martín.

Cazadores de Barbastro: Herido, Casto Cano.

Cazadores de Llerena: Muertos, Andrés González, Andrés Nogueras, Felipe Nabo, Timoteo Simón y José Sánchez.

Heridos: Sargentos, Julio Romaguera y Francisco Blasques.

Cabos, Eduardo Escribano, Manuel García y Andrés González.

Soldados Federico Chillón, Telesforo Prieto, Alfredo Pérez, Pedro Díaz, priano López, Pedro Barrios, Miguel, Rosendo Fernández, Ignacio, Pedro Muñoz, que Padró, Manuel Domingo, Víctor Rodríguez, Inocente Cerera, Segundo Nicolás, Segundo Prestamoro y Esteban Pericó.

Cazadores de Arapiles: Tres soldados muertos no identificados aún.

Heridos: Cabos, Alfonso Teruel y Norberto Gutiérrez.

Soldados: Calixto García, José Jiménez, Luis Guerrero, José Chinchilla, Jacinto García y José Gálvez.

Regimiento infantería de Ceuta: Muerto, soldado Luciano Montoya.

Heridos: Soldados Juan Navarro, Juan Doménech, Pedro Muñoz, Eugenio Carretero, Ricardo Landá, Pedro Casas, Luis Casas, Luis López y Juan Ortiz.

Milicia voluntaria de Ceuta: Un soldado muerto; tres sargentos y tres soldados heridos.

Tabo de policía de Tetuán: Dos soldados muertos y cuatro heridos.

Fuerzas regulares de Melilla: Seis soldados muertos.

Heridos: Cabos Francisco Alvarez, Rafael Llopis, Felipe Liciano, Pedro Morán, Antonio Abercio y nueve soldados indígenas.

Total de bajas de tropa: 18 muertos y 69 heridos.

Aristócratas voluntarios

El duque de Zaragoza, el conde de la Maza y el capitán D. Francisco de Borbón han pedido al ministro de la Guerra que se les desine a operaciones en Tetuán.

Esta actitud, verdaderamente patriótica, ha sido objeto de unánimes elogios.

Maquinista en libertad

"Esta noche se ha recibido en el ministerio de la Guerra un telegrama del comandante general de Melilla, Sr. Jordana, quien comunica que los moros han puesto en libertad al primer maquinista del cañonero "Concha", Sr. Silva.

Añade en su despacho el Sr. Jordana, que ha fallecido otro de los heridos de la tripulación del cañonero antes mencionado.

Para eventualidades

El ministro de la Guerra ha dispuesto la creación en Ceuta y Larache de un cuadro de jefes y oficiales, para eventualidades.

El de Ceuta se compondrá de cuatro tenientes coroneles, seis comandantes, diez capitanes y veinte subalternos de infantería y dos capitanes y cuatro subalternos de caballería.

El cuadro para eventualidades en Tetuán, lo compondrán dos tenientes coroneles, cuatro comandantes, seis capitanes y diez subalternos de infantería.

Estos jefes y oficiales cubrirán las bajas que ocurran en los cuerpos de ambas regiones, pudiendo los comandantes generales destinarlos a cuerpo.

Dicho personal disfrutará de los mismos sueldos y gratificaciones que los demás jefes y oficiales que se hallan en campaña, a partir desde el día primero del actual.

La tripulación del "General Concha"

En el ministerio de Marina se ha recibido un telegrama de Melilla con la relación de los tripulantes del cañonero "General Concha".

El número de sobrevivientes del mismo es de 52 y el de los muertos, desaparecidos o prisioneros, es de 25.

Los prisioneros

El coronel Barrera comunica, respecto al estado y situación de los prisioneros, que ha recibido una carta del alférez de navío Sr. Ramos Izquierdo, suministrándole noticias.

Dice este oficial que él se encuentra entre los prisioneros en casa de un moro amigo, donde están muy bien tratados.

Añade el citado coronel que también dice lo propio el maquinista Sr. Silva.

El comandante militar de Alhucemas participa que espera rescatar esta semana a los prisioneros.

Los heridos

De los tripulantes heridos que se encuentran en el hospital de Alhucemas, dice el comandante de aquel Peñón, que dos de ellos están gravísimos, uno grave y el resto mejoran rápidamente.

De Larache

Tánger.—Un español llegado de Larache llama la atención del Gobierno acerca de las deficiencias que se nota en aquel puerto.

Dice que se necesita una grúa, aunque sea de mano, para evitar las dificultades con que se tropieza en el desembarque de ganado y mercancías de gran peso, que tienen que hacerse a hombros.

También dice se necesitan barcasas para facilitar el transporte de tropas, pues que allí hay son pequeñas, lo cual dificulta en gran manera las operaciones de embarque y desembarque.

Comunicaciones en Larache

Añade dicho español que en Larache se carece de toda comunicación con el campamento enemigo, sabiéndose las noticias por los periódicos de Madrid.

Licencia por enfermo

Tánger.—Ha embarcado para Cádiz con licencia como enfermo el teniente coronel del batallón de cazadores de Figueras D. Pedro Clamauchirand.

La radiografía

Tánger.—Según participa un español llegado de Larache no se permite la transmisión de noticias particulares por medio de la radiotelegrafía.

A los jefes y oficiales del Ejército se les ha prohibido enviar a los periódicos noticias de la guerra.

Maniobras militares

Casablanca.—Las tropas francesas de esta guarnición han comenzado a hacer maniobras militares.

Se ha simulado un ataque a la plaza, que estaba defendida por el coronel Gueidon.

Las maniobras se repetirán cada quince días.

A organizar comunicaciones

Casablanca.—Ha marchado a la región de Tada el general Esperey.

Se avistará con el coronel Mangin, a fin de estudiar la organización de un servicio regular de comunicaciones.

Tropas a Larache

Cádiz.—El transporte "Almirante Lobo", que se disponía a marchar a Larache, ha recibido contraorden.

En virtud de ella se ha dirigido a Sevilla, donde embarcará tropas para Larache.

Un escuadrón de caballería de Jerez ha salido en tren especial para Sevilla.

Allí embarcarán directamente para Larache, con tropas de Administración militar, Intendencia y varios jefes y oficiales de distintos cuerpos.

El Raisul contra España

Tánger.—Moros llegados hoy del campo dicen que el Raisul ha exigido a cada aduán ocho hombres armados.

Dicen también que ya cuenta con numerosos contingentes, facilitados por diversos cabillas, y que al frente de ellos y llevando varias mulas cargadas de municiones y con tiendas de campaña, se ha puesto en marcha en dirección desconocida.

Cunde el desaliento

Tánger.—Algunos cabileños llegados de la región de Tetuán, aseguran que los estragos sufridos por la barca son de tal magnitud, que han hecho que cunda el desaliento entre los cabileños.

Las tribus de Wad-Ras han acordado retirarse de la lucha, pues el castigo sufrido ha sido terrible.

La cabilla de Anghera ha escrito a las demás cabillas, haciéndolas saber que si no la ayudan en la defensa de su territorio, no se opondrá a los españoles, dejándoles el paso franco.

Esperando refuerzos

Tánger.—Han llegado los correos de Alcazarquivir, Arzila y Larache.

Todos ellos dicen que en aquella zona reina tranquilidad.

Los españoles viajan en la lanuzna.

La haza espera refuerzos de los cabileños de Ben-Hassen y de otros dos cabillas, que pueden dar 5.000 hombres bien armados.

De origen francés

Tánger.—Notas de origen francés insisten en que los moros han dejado sobre el campo, en los últimos combates, más de 300 muertos.

En favor de los heridos

Ceuta.—Ha llegado el diputado a Cortes por este distrito D. Luis Torres.

Ha repartido entre los heridos que se encuentran en el hospital los donativos para ellos recogidos por suscripción.

También ha celebrado una conferencia con el comandante general, Sr. García Manchado, tratando de que se acceda a la petición de los colonos del campo exterior de la plaza, que desean se les cedan en propiedad los terrenos que hoy cultivan.

Movimiento de buques

Ceuta.—Han marchado a Rio Martín el crucero "Extremadura" y el destructor "Proserpina".

El cazatorpedero "Audaz" continúa fondeado en la bahía Norte.

Servicio suspendido

Ceuta.—Continúa suspendido el servicio de coches entre esta plaza y Tetuán.

Incendio en un vapor

Algeiras.—En el vapor "Virgen de Africa" se ha iniciado un incendio en el pañol, momentos antes de comenzar el embarque del ganado de las tropas expedicionarias.

Las tripulaciones de los vapores "Teodoro Llorente" y "Juan J. Llovera", cooperaron a la extinción del incendio.

Por fortuna, no hay desgracias que lamentar.

En los dos citados buques han embarcado las fuerzas de caballería llegadas esta mañana.

Llegada de tropas

Ceuta.—En el vapor "M. Benlliure" ha llegado la tercera batería del segundo regimiento de montaña, procedente de Victoria.

En el "J. J. Sister" ha venido un batallón del regimiento de infantería de Borbón.

Este ha quedado alojado en el cuartel O'Donnell.

El fuerte temporal de Poniente que reina en todo el Estrecho, ha hecho muy difícil y penoso el desembarco.

Balneario del LIÉRGANES

Unas aguas que curan los callosos de la laringe, bronquios y pulmón, la predisposición a ellos y a las vías indispensables a los oradores y artistas de teatro.

Pedid los VINOS y COÑACS

Hijos de Sebastián Argudo

Jeraz de la Frontera

España al día

(POR TELEGRAMA)

Se complica la situación

Barcelona.—Empeora la situación obrera.

Las Sociedades obreras han presentado bases de mejoras y reformas para el desarrollo del trabajo.

Entre otras figura la jornada de nueve horas.

Se ramorea que esta actitud de los obreros se rebelona con la actitud de los socialistas y radicales contra la guerra.

¿Qué pasa en Barcelona?

Barcelona.—Se ha prohibido transmitir telegráfica y telefónicamente noticias sobre la situación moral de esta ciudad.

Se habla de probables sucesos, de semanas trágicas y de otros graves sucesos que pueden ocurrir en el caso de que no se tomen energías medidas.

Submarino portugués

Barcelona.—El submarino portugués "Spadante", saldrá mañana con rumbo a Lisboa.

Los radicales y los soldados

Barcelona.—La Junta municipal de Asociados, formada en su mayoría por los elementos radicales, ha rechazado una proposición en la que se pedían 100.000 pesetas con destino a las familias de los soldados barceloneses que mueran en la guerra.

Enjuiciados

Barcelona.—Los detenidos gubernativamente ayer por gritar en las Ramblas han sido puestos a disposición del Juzgado.

Los radicales y demás gente ordinaria

Barcelona.—Le han sido presentadas al gobernador varias solicitudes para que autorice la celebración de mítines radicales.

Durante la presente semana se celebrarán varios mítines contra los socialistas por la Fraternidad radical y la Juventud reforzista.

Se asegura que los sindicalistas han celebrado una reunión secreta para adoptar acuerdos.

Cuestión obrera

Manresa.—Se han reunido los ferrocarrileros de Manresa y Berga con los representantes de los del Norte y han acordado comunicar a la empresa que si en el plazo de ocho días no cumple las bases acordadas en Enero último, irán a la huelga.

Un valiente

Manresa.—La oficialidad del batallón de cazadores de Reus de guarnición en Manresa, ha herido a un entusiasta despedida al teniente coronel Sr. López Ochoa, que lo mandaba, por haber pedido ir voluntario a Marruecos.

EL CONGRESO PARA EL PROGRESO DE LAS CIENCIAS

Madrid.—Se ha celebrado la sesión del Congreso de las Ciencias.

Presidió el Sr. Azcarate.

Entre los numerosos concurrentes estaban los Sres. Echeagaray, Torres Quevedo y Carracido.

Leyó una hermosa Memoria el P. Muñoz del Castillo, de la Compañía de Jesús, y pronunciaron brillantes discursos el P. Navarro, director del Observatorio de la Cartuja de Granada, y el Sr. Vela, del Observatorio de Madrid.

Todos los oradores fueron aplaudidísimos.

Arturo Reyes ha fallecido

Málaga.—A los cuatro de la tarde ha fallecido el laureado poeta malagueño Arturo Reyes.

La enfermedad que le ha llevado al sepulcro es un cólico epático.

La muerte del ilustre vate ha sido muy sentida.

Mañana se verificará el entierro, que será una imponente manifestación de duelo.

Huelga

Alicante.—Se ha declarado en huelga pacífica los obreros de la línea ferroviaria.

Piden aumento de jornal.

Un cadáver

Alicante.—En una balsa de la hacienda Casa Puntal, de Villena, apareció el cadáver de Pascual Requena.

En la misma población están los ánimos excitadísimos por la construcción de pozos artesianos que perjudican los manantiales existentes.

Agresión

Bilbao.—En una cantera caliza de Iurribide fué despedido el sábado último un obrero.

Este se presentó ayer al capataz, le insultó y agredió al causándole una herida gravísima en la cabeza.

El agresor huyó y el agredido fué conducido al hospital.

Un ahogado

Bilbao.—El obrero Justo Hernani, tomando el baño en un pozo lleno de fangales de la cantera vieja de Minas de Ollagan, ha perecido ahogado.

Por fin

Oviedo.—Ha tomado posesión el nuevo gobernador civil, D. Enrique Naval.

Le han cumplimentado las autoridades.

Temporales

Huesca.—Ha descargado un terrible aguacero sobre la ciudad.

Se siente un calor como hace años no se había sentido.

Contrabando

Gerona.—Los carabineros han verificado una aprehensión importante de contrabando en Lloret de Mar.

No han podido detener más que a un contrabandista.

Más huelgas

Huelva.—Los ferroviarios del ferrocarril de Zaira a Huelva han notificado al gobernador que se declaran en huelga.

Créese que será pronto solucionada, y también que se reproducirá muy pronto.

La Canadiense

Lérida.—Los obreros de la Compañía Canadiense se han declarado en huelga como protesta contra los abusos que comete La Canadiense en Sudanel.

Los huelguistas ascienden a mil y piden y solicitan aumento de jornal y disminución de la jornada.

La catástrofe de Onda

(POR TELEGRAMA)

Castellón, 17.

Ampliando detalles

Amplio con datos oficiales y particularmente la noticia de la sensible catástrofe ocurrida ayer en Onda y transmitida por mi compañero el activo corresponsal de Onda Sr. Colera, desde Villarreal.

El suceso ocurrió en la partida de Les Forques, a dos kilómetros de la población hacia Villarreal.

Los obreros

En la mina trabajaban once obreros: ocho hombres y tres mujeres.

Un operario de la fabrica llamado Vicente Aguilar, se trasladó a última hora a la mina.

Temiendo el peligro en que corrían los obreros dió la voz de alerta.

Esto hizo que se salvaran milagrosamente nueve de los trabajadores.

Los heridos

Dos de los salvados resultaron heridos. Estos se llaman José Torres Aguilera y Bautista Vives.

Grandes montones de tierra cayeron sobre ambos, que se retardaron en la salida de la mina, ocasionándose algunas contusiones y heridas de no mucha gravedad.

Los muertos

Son dos los víctimas de la catástrofe. Se llamaban Miguel Amorós Silvestre, de 40 años de edad y casado, y Salvador Faus Ferris, de 20 años, soltero.

Ha sido tal la impresión que ha causado a la madre de éste último la muerte de su hijo, que guarda cama, siendo su estado gravísimo.

Hace dos días incorporóse en el Ejército un hermano del desgraciado.

Anteopsis y entierro

A las seis de la tarde el médico señor García ha procedido a practicar la anteopsis de los cadáveres.

Terminada esta han sido trasladados de la mina al Cementerio.

El traslado de los restos al Camposanto ha resultado un acto tristísimo e imponente.

La población está consternada.

Actividad del Juzgado

Apenas tuvo noticia el juez de lo ocurrido se presentó al lugar de la catástrofe, iniciando las diligencias consiguientes.

El Juzgado ha despachado extraordinaria actividad.

Los trabajadores de la mina y otros operarios han prestado ya declaración, relatando unos como ocurrió la catástrofe y dando otros cuantos detalles puedan interesar a la justicia.

Joven muerta por el tren

Castellón.—En el trayecto de la estación de Nules a la de Chilches ha sido arrollada por el tren expreso una joven que en el mismo viajaba.

Se ignora si se ha arrojado a la vía ella misma o si el accidente ha sido casual.

Por lo que pudiera ser, la guardia civil ha detenido a un joven, su compañero de viaje.

Un muerto y un herido

Castellón.—En Chóvar ha sido muerto de un tiro de revólver José Benito, resultando también un hijo suyo gravemente herido.

Se ignora el nombre del agresor y los móviles del crimen.

Este ha desaparecido sin que se conozca su paradero.

Según se dice el agresor es tratante en caballerías.

Para asistir al enfermo han salido con dirección a Chóvar los médicos Sres. Clara y Bellido.

Estos detalles son particulares.

No se han recibido noticias oficiales.

Inauguración de un Circulo jaimista

Castellón.—El próximo domingo será inaugurado el Circulo Legitimista de Alcora.

Con tal motivo reina extraordinario entusiasmo entre aquellos correligionarios.

Entre las varias fiestas que se proyectan, figura un mitin de propaganda, en el que tomarán parte distinguidos oradores, entre ellos el secretario de la Junta provincial, D. Manuel Mingaró Roca.

Nuevo Circulo

Castellón.—Están muy adelantados los trabajos de organización para el establecimiento de un Circulo Legitimista en Segorbe.

En la presente semana será presentado su Reglamento al Gobierno civil, para su aprobación.

Militares

Voluntarios a Africa

Como consecuencia de la circular explorando la voluntad de los jefes y oficiales que desean marchar a Africa, ayer se recibieron en Capitanía general los ofrecimientos de un comandante y cuatro capitanes.

Ampliación de plazas

Es casi seguro que por las necesidades del servicio se ampliarán las plazas a todos los aprobados en las últimas oposiciones para ingreso en el Cuerpo Jurídico militar y Clero castrense.

Autorización

Para contraer matrimonio han sido autorizados el comandante de caballería don Manuel Larumbe y el teniente de artillería D. Casimiro Martínez.

A comparecer

Juan Bautista Mompó Fontana, soldado voluntario declarado inútil del regimiento de infantería de Africa número 68, ha de comparecer ante el Juzgado militar, sito en la calle del Grabador Esteve, letra P. 1.º izquierda, a cargo del capitán D. Manuel Fe Lloréns.

Se interesa la presentación ante el juez militar D. Adelardo Gragera, Pizarro, 3, bajo, del recluta licenciado por inútil Ramón Valentín Mollá, que debe prestar declaración.

Regimiento infantería de Borbón.—Soldado Isidro Fernández Mazas.

Regimiento infantería de Córdoba.—Juan Fur Albergola, Eduardo Nogúes Lorente, José Fos Lozano.

Los albañiles

Lérida.—Continúa en el mismo estado la huelga de peones albañiles.

Se han reunido patronos y obreros, persistiendo cada uno en su actitud respectiva.

Desgracia

Sevilla.—Un joven de 16 años llamado José Redondo, entró para bañarse en el rio Guadalquivir.

Se dió un golpe en la cabeza y fué arrastrado por la corriente.

Vida política

(POR TELEGRAMA)

Madrid, 17.

Colaborará

El ministro de Fomento nos ha dicho que ha visitado al Sr. García Prieto, a quien ha encontrado propicio a colaborar en el programa del Gobierno.

¿Se abren las Cortes?

Los Sres. Iglesias (D. Pablo) y Soriano (D. Rodrigo) han visitado al señor conde de Romanones para interesarle la inmediata reapertura del Parlamento.

El jefe del Gobierno les ha manifestado que de momento existen dificultades en el partido liberal, pero que se propone reanudar las sesiones en breve.

Hasta mañana no se resolverá si los liberales disidentes publican el Manifiesto pidiendo la apertura de las Cortes.

Cortesía

El Sr. Rodríguez de la Borbolla ha cumplimentado hoy a los infantes D. Carlos y doña Luisa.

Candidatos

Dicese que los candidatos para la Alcaldía de Madrid son los Sres. Rodríguez y marqués de Cortina.

Gasset y las carreteras

El Sr. Gasset ha dicho hoy a los periodistas:

"Con motivo de las carreras de automóviles del Guadarrama, se ha puesto de manifiesto el buen estado de las carreteras del circuito, debido al celo desplegado por el ingeniero Sr. Terán.

No ocurre lo mismo con otras carreteras, y yo quiero que conste que la cantidad consignada para este servicio no es bastante para atenderlo debidamente.

Quiero que conste también, que hace 50 años, cuando había menor número de kilómetros de carreteras, la cantidad consignada para su conservación era mayor que en la actualidad.

Deseo que el país conozca todo esto, para que a su debido tiempo se comprenda el por qué pido yo aumento en estas consignaciones."

Oposiciones

El próximo viernes se reanudarán los ejercicios de oposición a ingreso en el cuerpo de Penales.

Presidirá el tribunal el subsecretario de Justicia, que se ha encargado interinamente de la Dirección de Establecimientos penales.

Se aplaza; no se desiste

Los amigos del Sr. García Prieto han manifestado que aplazan la publicación del Mensaje pidiendo la apertura de las Cortes, pero que no desisten de publicarlo.

Se publicará—dicen—realizando cuantos actos sean precisos para demostrar que la unión entre los Sres. García Prieto y Romanones es imposible.

Continúan las dimisiones

El Gobierno sigue recibiendo dimisiones de gobernadores amigos de los señores Montero Ríos y García Prieto.

Hasta ahora son nueve los gobernadores dimisionarios.

El atentado contra D. Alfonso

El día 25 comenzará la vista causa contra Sancho Alegre por atentado contra D. Alfonso.

El fiscal ha propuesto dos peritos médicos y la defensa quince; pero la Sala ha resuelto que no informen más que tres.

Desfilarán 29 testigos, de ellos cuatro los propone la defensa, algunos de los cuales vendrán a declarar de Barcelona, haciendo el viaje por cuenta del Estado.

Vincenti, alcalde

Después de las seis de la tarde ha marchado el conde de Romanones a La Granja.

Lleva el nombramiento del Sr. Vincenti para alcalde de Madrid.

DICEN LOS POLÍTICOS...

El "Heraldo de Madrid", siguiendo la información sobre la apertura de las Cortes, ha consultado al Sr. Maura.

Maura

Este político considera lastimoso que estén abiertas las Cortes y más lastimoso aún que no lo esté el debate político.

"He dicho esto tenía que decir. Estoy en mi puesto presto a intervenir cuando sea necesario."

Evadió contestar a otras preguntas referentes a las cuestiones privadas del partido liberal, no queriendo intervenir en las luchas intensivas del mismo.

Respecto a la cuestión de Marruecos se atiene a los artículos de su hijo.

Le parece absurda la explicación que se dió a la forma anómala de redactar el decreto admitiendo la dimisión de Montero Ríos.

Cree que no había por qué omitir la fórmula protocolaria.

"A mí—ha dicho—me hubiera dolido en el alma tal proceder."

Soriano

Ha dicho que deben abrirse las Cortes por la dignidad del Parlamento.

Pablo Iglesias

Cree que nunca como en las presentes circunstancias estaba justificado el funcionamiento de las Cortes, pues la guerra de Marruecos y el problema financiero lo reclamaban.

Combinación de gobernadores

Se asegura que en el Consejo de ministros que se ha de celebrar el jueves se firmará la combinación de gobernadores.

Habla García Prieto

Se dice que el Sr. García Prieto ha manifestado a los ministros que fueron a visitarle en nombre del presidente del Consejo, lo siguiente:

Entiendo que las Cortes deben abrirse inmediatamente, no pidiendo prestarse a que el Gobierno continúe con el Parlamento cerrado.

Si abre el Parlamento, él y sus amigos apoyarán lealmente cuantas resoluciones afecten a los intereses del país.

Si se negase a abrirlas, la actitud sería de franca hostilidad al Gobierno.

Se dice...

Algunos aseguran esta tarde que la marcha de Romanones a La Granja con el pretexto de que se firme el nombramiento de alcalde de Madrid para Vincenti, está relacionada con la

Alicante

Alicante, 16.

Hallándose trabajando en una yesteria del término municipal de Agost, Loma del Cuarell, se desprendió una piedra voluminosa y aplastó al joven de 15 años Antonio Pastor, vecino de Alicante, dejándolo muerto en el acto.

Personado el Juzgado de instrucción de Novelda en el lugar del suceso, se procedió a extraer el cadáver disponiendo su conducción al Cementerio de Agost.

En Onil ha puesto fin a sus días, ahorándose a una viga del techo de su vivienda, el vecino de aquella villa Antonio Ferrer Matarredona.

A las dos de la madrugada de ayer, se declaró un voraz incendio en la tienda de tejidos de Juan Antonio Ferrer Penades, situada en la plaza de la Iglesia, de Muro, quedando reducido el edificio a cenizas.

Esta mañana en el correo ha llegado a Alicante el director de la banda municipal D. Luis Trogrosca.

En una balsa de la finca denominada La Casa del puntal, del término de Villena, se cayó el obrero Pascual Resquina Muñoz, pereciendo asfixiado.

Plebiscito taurino para presenciar gratis las corridas de feria

Consecuentes con nuestra costumbre de obsequiar a los lectores del DIARIO con abonos para las corridas de la feria de Julio, abrimos hoy en estas columnas el plebiscito, mediante el cual, todos los que plebisciten, tendrán el derecho de adquirir en el mismo tomen parte para ir al nuevo derecho de figurar en el sorteo de las localidades que regalamos este año.

Razón del plebiscito Sabido es que el matador de toros valenciano Isidoro Martí Flores, no torea este año las corridas de nuestra famosa feria, y año en su lugar, la empresa nos coloca a José Gárate (Limeño), que tomará la alternativa.

A consecuencia de esta sustitución, se nos ocurre averiguar si La Artística Valenciana satisface los deseos de los aficionados con su conducta, y para ello abrimos el plebiscito entre Flores y Limeño.

Bases del plebiscito 1.º Los aficionados que deseen tomar parte en él, llenarán el cupón que abajo insertamos, y lo remitirán en sobre abierto, franqueado con sello de cuarto de céntimo, al revisero del DIARIO, o lo depositarán en el buzón de nuestras oficinas.

2.º El plebiscito quedará cerrado el día 15 del próximo Julio, a las doce de la noche.

3.º El día 16, con las formalidades de siempre y a presencia de cuantos suscriptores quieran asistir al acto, se hará el escrutinio y recuento de votos, y entre los éxitos que hayan votado la candidatura reunida, se hará el sorteo de los regalos, que consistirán en:

DOS ABONOS A LOCALIDAD DE SOMBRA, GRADA DE PREFERENCIA, PARA TODAS LAS CORRIDAS DEL ABONO ORDINARIO DE FERIA.

Además sortearemos TRES BARRERAS DE SOMBRA PARA LA NOVILLADA DE FERIA.

Adjudicación de los premios El sorteo de los cinco premios que ofrecemos a nuestros lectores, se hará bajando en un bombo todos los boletines correspondientes a la candidatura triunfante y sacando de él, uno a uno, cinco boletines.

A los dos primeros, corresponderán los abonos, y a los tres restantes, las barreras.

4.º Podrán tomar parte en el plebiscito tanto los lectores de Valencia como los foráneos, con tal de que nos remitan sus boletines desde el punto de su residencia.

5.º Cada boletín dará derecho a un voto.

Contestaciones Sr. D. V. S., Valencia.—Así entrará usted en la gloria tan fácilmente como entrará en el sorteo.

Plebiscito taurino del "Diario de Valencia"

Voto por (1) para que toree este año las corridas de feria

(2)

Resido en..... calle de..... num.....

(1) Aquí precisamente el nombre de Flores o Limeño. (2) Aquí la firma y rubrica del votante.

Tres afirmaciones

Al hacerlas nos dirigimos exclusivamente a los agricultores, amantes de sus intereses y de sus cultivos.

Primero.—Aseguramos que las plagas del naranjo y limonero son incurables.

Segundo.—Que lo más apropiado para la extinción de dichas plagas son los tratamientos insecticidas, que ponen los árboles en estado antipatogénico.

Tercero.—Que entre todas las fórmulas ninguna ha superado en bondad y economía al Insecticida Vía, del cual basta una sencilla disolución al 1 por 100 para matar casi instantáneamente el polv-roig, sin causar el menor perjuicio a los árboles.

Igual resultado en la serpiente, cotonet, negrilla, etc., etc.

Deposito: Felipe Albiol, San Vicente, 78, Valencia.

Anuncio

Se convoca a todos los contratistas y constructores de obras de Valencia y su provincia, a una reunión que se celebrará en esta ciudad, calle de Balmes, número 33, el miércoles 18 del corriente a las nueve de la noche, para tratar de un asunto de verdadero interés el ramo.

Papelería BOTELLA SAN VICENTE, 141

Estuches de matemáticas, lápices, estilográficos, tableros, escuadras, cartabones, papeles para dibujo, etcétera, etc.

Bursátiles

CAMBIO OFICIAL DE AYER Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al 17 de Junio de 1913

Cambios extranjeros París vista, cheque bancario, 108.95. Idem 8 div. comercial, 107.90 a 108.40. Londres vista, cheque bancario, 27.10. Idem 8 div. comercial, 27.25 a 27.35.

Valores nacionales Deuda perpetua al 4 1/2 interior Serie F. d. 80.30 Serie B. d. 81.20 Serie E. d. 80.40 Serie A. d. 81.50 Serie G. d. 87.80 Serie H. d. 80.00 Serie C. d. 81.10 En dil. ser. 00.00

Deuda al 4 1/2 amortizable Serie F. d. 91.00 Serie B. d. 91.00 Serie E. d. 91.00 Serie A. d. 91.00 Serie G. d. 100.00 Serie H. d. 100.00 Serie C. d. 100.00 En dil. ser. 00.00

Deuda al 5 1/2 amortizable Serie F. d. 99.50 Serie B. d. 100.10 Serie E. d. 99.90 Serie A. d. 100.10 Serie G. d. 100.00 Serie H. d. 100.00 Serie C. d. 100.00 En dil. ser. 00.00

Valores locales Obligaciones Ayuntamiento de Valencia: 6.º y 8.º emisión, 5.º Ensanche: 100.50 d. Idem idem 7.º y 5.º: 101.00 d. Idem idem 9.º y 5.º: Cabañal: 00.00. Idem idem 10.º y 5.º: Mercados: 101.50 d. Oblig. Dip. Prov. Valencia: Puerto, 5.º y 10.º d. Idem Carreles: A. 5.º y 10.º d. Idem id. B. 5.º y 10.º d. Títulos amortizables Dip. Prov. 5.º y 10.º d.

Obligaciones Ferrocarril Grao-Valencia-Turis, 6000 d. Sociedad Valenciana de Tranvías, libre de todo impuesto, 9800 p.

Telegramas París 17, 5 tarde. 4.º exterior. 98.10 Biolito. 178.00 5.º exterior. 98.10 F. C. Norte. 469.00 4.º interior. 74.80 F. C. Zaragoza. 460.00 5.º interior. 101.90 F. C. Andaluces. 306.00 Acciones de tranvías y ferrocarriles de Valencia (precedente). 190.00 Madrid 17, 4 tarde. 4.º inter. contado. 80.30 Banco España. 459.00 4.º interior fin. 80.30 Tabacaleras. 289.00 4.º int. próx. 00.00 4.º ext. París. 89.10 4.º amortizable. 91.00 Francos. 89.00 5.º amortiz. 99.75 Libras. 27.46

Bolsin 4.º interior. 80.30 Barcelona 17, 1 tarde. 4.º interior. 80.32 F. C. Orense. 28.00 Banco Colonial. 00.00 4.º ext. París. 89.10 F. C. Alicante. 109.30 Francos. 89.00 F. C. Norte. 102.25 Libras. 27.48 F. C. Andaluces. 67.00

Bolsin 4.º interior. 80.30 F. C. Norte. 102.00 F. C. Alicante. 109.00 F. C. Orenses. 27.90

El tiempo Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante 17 de Junio. Categoría: P. T. (Peninsular tormentosa).

La depresión señalada ayer al Sud de nuestra Península se ha corrido al centro de la misma (Cuenca, 761.1 milímetros). Otra nueva depresión aparece sobre Irlanda (Valencia, 760.0 milímetros). Hay dos zonas de altas presiones: una en los parajes atlánticos de las Azores y de Madera (Funchal, 767.2 milímetros), y otra al Norte y Centro de Europa (Viena, 767.5 milímetros).

Las lluvias tormentosas han sido abundantes en las Castillas (Soria, 28 milímetros; Madrid, 25; Ciudad Real, 11). Se sostiene la misma disposición atmosférica favorable a chubascos y tronadas.

Temperaturas regionales: Máxima: 30º Albacete. Mínima: 12º Albacete y Teruel. En Valencia, 24º y 20º.

Avisos marítimos: Vientos débiles variables en el Océano. Poniente suave en el Estrecho de Gibraltar. Del Nordeste y Este debilitándose en el Mediterráneo, y en sainetes castizos.

De medio paso la falda y de medio lado la peineta, generoso el escote, abierto el zapato, largos y coralinos los pendientes, enojados los bustos y los dedos, floqueadas las enaguas sedosas, los brazos desnudos, ¿en qué no se parecen las mujeres de ahora a las majas de antaño? ¿No son bellas, y además de serlo no se pintan? ¿No tienen también fácil la palabra, desenvueltos los ademanes y pícaros los ojos? ¿No se ven prendarse con gracia la mantilla y terciarse el mantón, si a mano viene? Pues tómese por calea el automóvil (que mayores "tomaduras" estamos viendo y más difícil es "tomar" a D. Melquíades por monarquico) y ya tenemos por el lado de las damas, una verberna de San Antonio, como en los tiempos de Goya, mismamente.

No tan llano sería, ni a fuerza de imaginación y voluntad, reconstruir en Madrid goyesco masculino: en este punto sí que parece agotada la guapeza y donusera del popular torero español. ¿Qué gentil duquesa vestida a la usanza actual, prendida con madroños, blondas y clavetes, hallaría hoy en la verberna un manolo de alto coturno? ¿Como no fuera un Alvaró!

Solamente el conde de los andares flamencos, el inmortal cacique de Guadalajara, mantiene con bríos en la corte el pabellón de los antiguos majos; él ha sabido bailar sólo en la clásica verberna de la Florida y lucir en triunfo la casa ca ministerial, repitiendo con ulania "ma nola" las célebres palabras: "El Estado soy yo."

Y con hábiles quebro de rodillas y sendos pasos de muleta, ha echado el ceñojo a las Cortes, dispuesto a vernear tan guapamente, a celebrar todas las romerías estivales como esta de San Antonio, a costa del país.

Hasta los insignes frescos de la capilla de mi barrio habrán sentido bochorno ante la frescura del último guapo que nos queda.

CONCHA ESPINA DE SERNA.

Loza y cristal Precios económicos Bolsería, 38

Loza y cristal Precios económicos Bolsería, 38

¡Fuera del censo! Castellón

Para reparar una gran desidia

El día 8 de este mes terminaba el último plazo anunciado en la Gaceta para que las Asociaciones pudieran reclamar su derecho a ser incluidas en el Censo de Asociaciones, y por tanto, su derecho de sufragio para elegir representantes en el Instituto de Reformas Sociales, en sus Juntas locales, en los Tribunales industriales y en el Consejo de Emigración.

En ese último plazo han solicitado su inscripción bastantes Asociaciones, unas directamente del Instituto, otras por mediación, otras por intervención del Consejo Nacional.

Para conocer el estado de nuestras fuerzas agrarias en el Censo y el ejercicio que de ese derecho de ciudadanía habían hecho nuestras Sociedades agrícolas, he hecho en las oficinas del Instituto un estudio que me ha dejado una impresión desolante.

Más de la mitad de nuestras Asociaciones no aparecen inscritas, han abandonado a la otra mitad, han desertado de su deber.

Para hacer un último esfuerzo solicito otra prórroga, que es la que ha sido anunciada ya en la Prensa y que termina el 25 del actual.

He aquí las Asociaciones agrícolas de la región valenciana inscritas en el Censo antes de la última prórroga, que terminó el 8 de este mes:

ALICANTE Sindicatos agrícolas de Alcoy (el del Riego Nuevo del Molino y el de Cotes). Benisa.—Pedreguer. Cámara oficial Agrícola de Alicante. Sociedad de Agricultores y Regantes de Elche. Sociedad Banco Agrícola de Labradores de Gijona. Comunidad de Labradores y Sindicato de Policía rural de Aspe.

CASTELLÓN Sindicatos agrícolas de Castellón (dos).—Alfiera.—Morella (con Cámara Agrícola).—Onda.—Segorbe (de riegos y agrícola).—Soneja.—Sot de Ferrer.—Vall de Almonacid, y los de Villarreal (agrícola y naranjero).

Cajas rurales de Olocau del Rey.—Vall de Uxó (Caja de Obreros). Comunidad de Labradores de Castellón. Cooperativa Naranjera de Castellón.—Cooperativa de producción de Burriana.—Unión Agrícola de San Jorge.—Cooperativa Naranjera de Torrelbanca.—Idem de Vinaroz. Cámara Agrícola de Castellón.—Sindicato y Cámara Agrícola de Morella.

VALENCIA Sindicatos Agrícolas de Valencia (el de la Comunidad de Regantes de la acequia de Robella y el de San Miguel Arcángel).—Ademuz (de San José).—Alfajar.—Alquería de la Condesa (San Isidro Labrador).—Belgida (Patronal obrero de San José).—Benavites ("Esperanto").—Benitayó de Espioca (de mutua cooperación y protección agrícola).—Carcaigente.—Fuente Encarroz (el del Santísimo Cristo del Amparo).—Otos.—Palomar.—Paterna.—Puebla de Rugat.—Villamarchante.—Tuejar.—Algar.—Benetúser.

Cajas rurales de Ceste.—Manises. Torrente (Comunidad de Labradores y Sindicato de policía rural) Comunidad de Labradores y Sindicato de riego). Gremio de Labradores de la Vega de Valencia, de San Isidro.—Puebla de Rugat. (Asociación Agrícola).—Albal (Liga Agrícola y de comercio de Albal).—Petrés (Cooperativa naranjera de Petrés).—Sagunto (Cooperativa primitiva naranjera). Valencia (Cámara Agrícola Oficial de Valencia).

Valencia (Federación Agraria de Levante) (Federación naranjera).

Observaciones: 1.º Las que no aparecen en la lista precedente y no hayan solicitado su inscripción durante el plazo que terminó el 8 del presente, no están en el Censo.

2.º Los organizadores y los propagandistas de la región que conozca asociaciones agrícolas católicas, no incluidas en dicha lista, escriban al secretario o presidente de la misma, rogándole que se inscriban inmediatamente.

3.º Para inscribirse en el Censo, les basta escribirme una carta particular, (Isabel de la Católica, 4), diciéndome que lo desean y enviándome con la carta el Reglamento.

4.º Si en el Reglamento consta su aprobación por el ministerio de Hacienda o en el Gobierno civil de la provincia, ya no necesitan más documentos.

5.º Si en el Reglamento no aparece esa aprobación han de enviar además un certificado, en el que conste que figura en el Registro de Asociaciones o en el de Sindicatos del Gobierno civil, o que se incó en este centro administrativo el expediente sindical.

6.º No es necesario pedir ese certificado al Gobierno civil: puede expedirlo el secretario del Sindicato o de la Caja rural, con el visto bueno del presidente y el sello de la asociación, en papel de oficio.

7.º No se necesita instancia al presidente del Instituto ni gastar póliza de ningún género.

8.º Si se han acogido a la ley de Sindicatos, ni es preciso que hayan pasado los tres meses para solicitar su inscripción.

9.º Tan pronto como yo reciba esos documentos los presentaré en el Instituto de Reformas Sociales y éste les enviará una tarjeta que la Asociación deberá devolver llena, firmada y sellada, si tienen sello.

10. Lo mismo da que envíen los documentos a las oficinas del Consejo Nacional o directamente al Instituto de Reformas Sociales.

Si después de esta excitación, las asociaciones agrícolas continúan sordas, ¿qué le vamos a hacer? Yo no puedo hacer más para recordarles sus derechos, que implorarán cuando no haya remedio y sus deberes de solidaridad como asociaciones agrarias y como asociaciones católicas.

SEVERINO AZNAR.

Enseñanza

Hoy, a las horas que se indica, se verificarán en el Instituto General y Técnico, exámenes libres de los asignaturas siguientes:

A las ocho de la mañana: Nociones y ejercicios de Aritmética y Geometría, por segunda convocatoria, de las enseñanzas colegiadas y libre; Geometría, número 71 a 97; Latin 1.º, números 1, a 50, a las once de la mañana; Geografía de España, números 46 a 91; Psicología y Lógica, números 1 a 40, a las tres de la tarde; Religión, 1.º, números 1 al 12; Religión, 2.º, números 1 y 2. Ingresos, 31, 57, 68 y 60, por segunda convocatoria, y números 93 a 152, por primera.

En los exámenes verificados el día 14 del actual en este Conservatorio, obtuvo la calificación de sobresaliente la alumna del mismo Srta. María Tortosa Mollá, en las asignaturas de Nociones de armonía, Formas musicales y cuarto año de piano, por lo que le damos la más cumplida enhorabuena, extensiva a sus señores padres.

Diario de Valencia Sección de anuncios

En 1.ª plana La línea. 1'00 pta. En 2.ª o 3.ª plana La línea. 0'30 pta. En 4.ª o 5.ª plana La línea. 0'15 pta. En la última plana (6.ª u 8.ª) La línea. 0'10 pta.

Sección de gacetillas

La línea. 0'40 pta. Reclamos y artículos industriales a precios convencionales.

Esquelas mortuorias

En 1.ª plana A cuatro columnas. 150 ptas. A tres columnas. 125 ptas. A dos columnas. 30 ptas. En 2.ª, 3.ª, 4.ª, o 5.ª plana A dos columnas. 15 pta. A una columna. 6 ptas.

Suscripción y venta

En Valencia, 1 mes. 1'25 pesetas En Valencia, 3 meses. 3'75 " En provincias, 3 meses. 4'50 " En el extranjero, 3 meses. 9'00 " 25 ejemplares. 0'75 " Número corriente. 0'05 "

NOTA. Cuando el periódico sea de ocho páginas, se entenderán la 4.ª y 5.ª como 2.ª y 3.ª y la 6.ª y 7.ª como 4.ª y 5.ª

Castellón

Castellón 17.

La viruela

Han circulado rumores alarmantes acerca de la epidemia de viruela en Benicàssim y otras poblaciones de esta provincia.

Cierto que se han presentado algunos casos, en Benicàssim especialmente; pero tanto el gobernador como el inspector de Sanidad siguen una campaña admirable, que dará por resultado, seguramente, la desaparición de la terrible enfermedad.

Actualmente en Benicàssim existen cuatro casos, en la convalecencia.

Los atacados han sido trasladados a una casa de las ahueras de la población, donde, convenientemente asistidos, estarán aislados.

Hoy ha salido para aquella población el Sr. Clará, con un practicante y cuatro Hermanas de la Caridad, para el cuidado de los enfermos.

En Burriana se ha presentado algún caso, pero también está perfectamente aislado en el Hospital.

Esta es la verdad. No existe, pues, fundamento de alarma.

El pleito alpargatero

En virtud del acuerdo tomado días pasados, la Asociación de obreros alpargateros, y en colaboración a la obra de sus patronos contra los fabricantes catalanes, se han retirado hoy los trabajadores de las casas Ferrañó y Condreuch y D. Francisco Llasat, pasando a los talleres de los fabricantes agremiados.

El Gremio de fabricantes ha recibido algunas adhesiones de los patronos de Villarreal y Vall de Uxó.

Estos han celebrado varias reuniones preparatorias para llegar a un acuerdo, como los fabricantes de Castellón.

SANTORAL

DE HOY.—Santos Marco y Marcelino, Ciríaco y Paula, mártires, y Marina, virgen y mártir.

El Oficio y la Misa son de Santos Marco y Marcelino, con rito simple y color encarnado.

DE MAÑANA.—Santos Juliana de Falconeris, virgen; Gervasio y Protasio, Lamberto y Bonifacio, mártires.

El Oficio y la Misa son de Santa Juliana, con rito doble, color blanco y conmemoración de Santos Gervasio y Protasio.

CULTOS

CUARENTA HORAS.—Principian en la iglesia del Santo Hospital, fundadas por dondo Felicia Muñoz.

Se descubre a las seis y media y reserva a las siete y media.

ADORACIÓN NOCTURNA.—No hay. CORTE DE MARIÁ.—Nuestra Señora de la Esperanza, en San Martín.

AL SAGRADO CORAZON DE JESUS.—Mes. Mañana continúa: A las cinco en la Beneficencia. A las cinco y media en Jesús. A las seis en San Sebastián.

A las siete en San Andrés, San Agustín, Santos Juanes, Santo Tomás y Pilar. A las siete y media en la Compañía, San Bartolomé, San Esteban, San Nicolás, Santa Cruz, San Juan del Hospital, Santo Domingo y Santa Catalina mártir.

A las ocho en el Salvador y Temple. A las once en San Martín y el Milagro. A las seis y media de la tarde en San Carlos.

A NUESTRA SEÑORA DEL PERPETUO SOCORRO.—Mes. Continúa a las ocho en la iglesia de la Sangre. Novenario. Continúa a las once de la mañana y a las seis de la tarde, en la misma iglesia, con sermón por el muy reverendo Padre Calasanz Rabaza.

A SAN JOSE.—Mañana, como día 19, habrá Misa de Comunidad, con ejercicio; a las siete en Santa Cruz, a las siete y media en San Martín y a las ocho en San Bartolomé y Santa Mónica, y por la tarde habrá ejercicio con sermón, a las seis y media, en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados.

A SAN ANTONIO DE PADUA.—Novenario. Continúa en Santo Tomás a las siete y media de la mañana.

Gobierno civil

¡Así se hace! El señor gobernador, hablando anoche de la sorpresa de la timba en el Círculo de Bellas Artes, nos manifestó que teniendo en cuenta lo que preceptúa el artículo 594 del Código penal y dos sentencias del Tribunal Supremo de 28 de Diciembre de 1887 y 29 del mismo mes de 1890, había acordado pasar el asunto al Juzgado municipal del distrito correspondiente.

Por último—añadió el Sr. López García—estoy prevenido para repetir el copo si en algún otro Círculo o Casino se falta a la ley jugando a los prohibidos.

Labor legitimista

Se convoca a la Junta directiva de la Juventud para esta noche a las nueve.

Se encarece mucho la asistencia, pues se han de tratar asuntos muy importantes y urgentes.

Casa en Buñol

Se vende en un sitio muy pintoresco e inmejorables condiciones. Razón: Tienda de la Cruz, Paqueta, calle del Pie de la Cruz, núm. 1.

Gran Balneario de Espluga de Francolí

Véase el anuncio en la 6.ª plana

Teruel

14 Junio.

VISITA DEL SR. SIMO.—Durante unos días, que a nosotros nos han parecido brevísimos, ha permanecido en esta ciudad el ilustre Jefe regional de Valencia, D. Manuel Simó Marín.

El Sr. Simó, que llegó el martes por la noche, se ha hospedado en el Convento de los reverendos Padres Franciscanos; el miércoles almorzó en compañía del señor Marín Mengod y ayer, acompañado por el notario B. Lorenzo Garzón, entusiasta y querido correligionario, fué a Albarracín, en donde admiró las antigüedades que se contienen en aquella histórica ciudad, en la que fué espléndidamente obsequiado por los Padres Escolapios.

A pesar de que regresó fatigadísimo, todavía tuvo fuerzas para ir al nuevo local del Círculo, que como ya se dijo desde las columnas del DIARIO, es amplio y está admirablemente acondicionado, tanto en confort como en lujo.

En el Casino habrá sin duda alguna más de quinientas personas, pues sus amplios salones se hallaban completamente llenos. Una numerosa instalación eléctrica y gran número de candelabros con bujías le daban deslumbrador aspecto.

Occupada la presidencia por el benemérito D. Juan Francisco Elípe, padre de dos generaciones de entusiastas jaimistas, habió primeramente el catedrático de este Instituto, Sr. Marín y Mengod.

Comenzó haciendo la presentación del Sr. Simó, y pasó luego a ocuparse de los partidos liberales y de la España tradicionalista. Habló de la lucha presente y señaló las clases de armas con que a ella deben asistir los legitimistas, clasificándolas en dos grupos: una individual o interno y otro social o externo.

Entre las arm/s internas de que deben estar poseídos los tradicionalistas, enumeró y describió la fe religiosa, el patriotismo y la ilustración moral, social y política.

Entre las armas sociales, señaló como las más principales la Prensa, los Casinos y las elecciones, deteniéndose en cada una lo necesario para su explicación e importancia.

Y terminó alentando a los legitimistas de Teruel a que luchen sin descanso por la Religión, por la Patria y por la Monarquía tradicional, siendo muy aplaudido.

Hizo uso de la palabra a continuación D. Manuel Simó, que a pesar de notarse que estaba visiblemente fatigado, pronunció un discurso hermosísimo que nos es imposible sintetizar.

Bastará que digamos que en párrafos de magistral elocuencia describió la vida de las naciones, como sociedades totales y como integración del todo humano; habló de las alianzas, preconizando la conveniencia de que España se una a Alemania, como opina nuestro gran Mellá; hizo un estudio acabado y completo de los tiempos presentes con respecto a la actuación política española; presentó las soluciones tradicionalistas a los problemas actuales y describió la figura augusta de nuestro Jefe supremo, pintándolo en sus aspectos moral, político, etc.

Fué el discurso del Sr. Simó una pieza oratoria verdaderamente magistral, que se interrumpía a cada paso por las ovaciones de la multitud, que aplaudía con frenesí cada uno de los bien cortados párrafos.

La velada, que resultó agradabilísima, fué amenizada por el ilustrado maestro de capilla de esta Catedral, que interpretó a piano selectas composiciones, y terminó con breves, pero sentidas frases del Sr. Garzón, nuestro entusiasta y querido correligionario, dando las gracias a los oradores.

Hay aquí grandes deseos de levantar el espíritu de la Tradición, y se va a entrar en una era de esfuerzo, de trabajo y de organización, que dará, con la ayuda de Dios, excelentes frutos.

El Sr. Simó salió hoy para Valencia, a donde deseamos llegue con toda felicidad.

Madrid, 17. El Correo Español. Dice que la apertura de las Cortes es el grito de moda de todos los políticos.

El debate. Insiste en la necesidad de que funcionen las Cortes para resolver dos problemas nacionales concretos y vitalísimos.

El Siglo Futuro. En su editorial refuta los juicios que sobre la acción de España en Marruecos ha comenzado a publicar en A B C don Gabriel Maura Gamazo.

El Universo. Combate la actitud de los elementos revolucionarios frente al licenciamiento de los soldados de cuota que han prestado sus servicios en las plazas de África.

La Mañana. Recoge el artículo de D. Gabriel Maura. Recuerda que cuando se discutía el Convenio en la Cámara francesa, se dijo que la acción en África la ejercería el ministro de Estado.

El Imparcial. Se ocupa del artículo que ayer publicó en A B C D. Gabriel Maura, diciendo que si es el fondo de la interposición anunciada, ha defraudado a la opinión.

El Radical. Dice: "En los momentos actuales nada tan peligroso como la clausura de las Cortes, que implica la incomunicación entre el país y el Gobierno."

El Socialista. Continúa la enérgica campaña contra la guerra y contra la exclusión de ir a la lucha los reclutas de cuota.

Gran mundo. En el Círculo de Bellas Artes ha presentado el artista Pedro Guillem una Exposición de aplicaciones decorativas, cuyos modelos, ejecutados con mucho acierto artístico, han merecido justos elogios.

El hombre : descuartizado. Dice: "Debe puntualizarse que los errores no son de todo el partido liberal, sino de la fracción que nos gobierna ahora."

El Juzgado civil se inhibe. El Tribunal Supremo ha resuelto a favor de la jurisdicción militar, la competencia para instruir el sumario por el asesinato del Sr. García Jalón.

Comerciales. Londres, 16. La naranja. Los precios han bajado de 2p a 3p cheelines.

El tomate. Ingles, de 17s a 21p; pequeño, de 17s a 19p; país, de 12s a 14p.

Plaza de Toros. Granada. El domingo 18 de junio se celebrará una corrida de toros en el campo de San Sebastián.

Gran mundo. Ayer llegó de su viaje por los más pintorescos pueblos de la provincia de Alicante, el secretario de Sala de Audiencia Sr. La Hoz. En el tren correo de Madrid marchó con su señora el presidente de la Audiencia Sr. Rodríguez de Celis, que pasará unos días en las aguas medicinales de Onteniente.

Gran mundo. De Barcelona ha regresado el director de Las Provincias, D. Teodoro Lorente. Hemos tenido el gusto de saludar al Dr. D. Mariano Ruiz, que accidentalmente se encuentra en Valencia.

Gran mundo. La señora viuda de Chapa, con sus hijos, marchó a Bilbao para instalarse en su magnífico hotel de Portugete, donde habitualmente pasan el verano.

Gran mundo. A la estación acudieron a despedirse la señora y señoritas de Quinzá, Moróder, Busutill, Almazán y buen número de sus amigos.

Gran mundo. El conde de Berbedel, que durante algunos días ha tenido que guardar cama, ayer salió por primer día, muy mejorado de la enfermedad que le aqueja.

Gran mundo. La respetable señora doña Carolina Encina continúa muy grave, temiéndose un fatal desenlace por la avanzada edad de la distinguida enferma, residente en Madrid y emparentada con las ilustres familias de los barones de Santa Bárbara y Benidoleig.

Gran mundo. Han regresado de su viaje de luna de miel los hermanos de los condes de Albalat.

Gran mundo. En el hotel Reina Victoria remiértese las familias más distinguidas de la colonia alemana, para celebrar con un espléndido

banquete al aniversario de la proclamación al trono del kaiser Guillermo II. Después de la cena hubo baile al compás de las notas de un selecto sexteto y duró la alegre fiesta hasta las dos de la madrugada. El exquisito menú estaba impreso al estilo alemán y ostentaba las armas del rico imperio, dejando ver a uno de los extremos las franjas con los colores nacionales. D. Enrique Behn inició los brindis a sus ingeniosas y patrióticas manifestaciones y habló el señor cónsul con gran elocuencia.

Paris

Madrid, 17. El servicio militar. Ha sido aprobado, después de dos meses de discusión, el proyecto de ley estableciendo el servicio militar de tres años.

Los socialistas, que son los que más se han distinguido por la oposición hecha a la nueva ley, aseguran que se ha presentado por exigencias de Rusia.

Interpelación aplazada. En la sesión de la Cámara, Mr. Jaurés anunció una interpelación acerca de los sucesos de Marruecos.

La campaña antimilitarista. En las esquinas de Amiens han aparecido pasquines y proclamas rabiamente antimilitaristas.

Un grupo más. Se ha creado un nuevo grupo parlamentario. Se denomina la Unión Democrática Social y al mismo se han adherido 93 diputados.

La temperatura. Se siente un calor insoporable. El termómetro marca en la sombra treinta y un grados.

De aviación. A las tres de la madrugada salió el aviador Gübert, para hacer, sin parar, un recorrido de más de quinientos kilómetros.

Habla Barthou. El presidente del Consejo, Mr. Barthou, ha manifestado en la Cámara que es falso el rumor de que la ley del Servicio militar sea consecuencia de un acuerdo entre Francia y Rusia adoptado cuando la entrevista del zar con el presidente, en Agosto último.

El hombre : descuartizado. Dijo Mr. Barthou que el Gobierno ruso y el francés hacen esfuerzos paralelos, no mancomunados, con el fin de que sus ejércitos se hallen dispuestos a todas las eventualidades.

El hombre : descuartizado. El ministro de la Guerra insistió en que no se trata de realizar operaciones en Marruecos, sino de poner a salvaguardia el honor de Francia.

El hombre : descuartizado. La Cámara ha rechazado por 490 votos contra 72, el contraproyecto presentado por Mr. Vaillant, en el que se pedía la institución de las milicias.

El hombre : descuartizado. El Tribunal Supremo ha resuelto a favor de la jurisdicción militar, la competencia para instruir el sumario por el asesinato del Sr. García Jalón.

El hombre : descuartizado. Esta tarde se ha firmado el auto de inhihición y se ha entregado la documentación al Juzgado militar, que ordenará nuevas diligencias hasta que esclarezca la actitud de María Luisa y del padrino Buch.

El hombre : descuartizado. Si los programas que ordinariamente se dan en este gran cine se salen por su belleza y largo metraje de cuantos se han exhibido al público hasta ahora, los dados en miércoles gran moda, como hoy, son sencillamente insuperables.

El hombre : descuartizado. Mañana, jueves infantil de moda con un selecto programa.

El hombre : descuartizado. Los actos son larguísimo, especialmente el segundo.

El hombre : descuartizado. La música... vienesa. Valses, pasodobles, polcas; todo del corte de "La viuda alegre"; "El conde de Luxemburgo" y "Las princesas del doliar".

El hombre : descuartizado. "Eva" tiene la particularidad de que no hay un sólo día que no termine en baile. Hasta los coros tienen ese mismo finalito.

El hombre : descuartizado. En cuanto a las escabrosidades del argumento son menos sensibles, porque apenas llegan al público. Si no fuera por el "baileto", la indumentaria y otras manifestaciones de exagerado efecto, "Eva", pasaría su pesadez no obstante.

El hombre : descuartizado. Y es que, como dijo el otro: "Cantado, y en italiano, gana mucho la moral".—O.

El hombre : descuartizado. En cuanto a las escabrosidades del argumento son menos sensibles, porque apenas llegan al público. Si no fuera por el "baileto", la indumentaria y otras manifestaciones de exagerado efecto, "Eva", pasaría su pesadez no obstante.

El hombre : descuartizado. Y es que, como dijo el otro: "Cantado, y en italiano, gana mucho la moral".—O.

El hombre : descuartizado. En cuanto a las escabrosidades del argumento son menos sensibles, porque apenas llegan al público. Si no fuera por el "baileto", la indumentaria y otras manifestaciones de exagerado efecto, "Eva", pasaría su pesadez no obstante.

El hombre : descuartizado. Y es que, como dijo el otro: "Cantado, y en italiano, gana mucho la moral".—O.

El hombre : descuartizado. En cuanto a las escabrosidades del argumento son menos sensibles, porque apenas llegan al público. Si no fuera por el "baileto", la indumentaria y otras manifestaciones de exagerado efecto, "Eva", pasaría su pesadez no obstante.

El hombre : descuartizado. Y es que, como dijo el otro: "Cantado, y en italiano, gana mucho la moral".—O.

El hombre : descuartizado. En cuanto a las escabrosidades del argumento son menos sensibles, porque apenas llegan al público. Si no fuera por el "baileto", la indumentaria y otras manifestaciones de exagerado efecto, "Eva", pasaría su pesadez no obstante.

El hombre : descuartizado. Y es que, como dijo el otro: "Cantado, y en italiano, gana mucho la moral".—O.

El hombre : descuartizado. En cuanto a las escabrosidades del argumento son menos sensibles, porque apenas llegan al público. Si no fuera por el "baileto", la indumentaria y otras manifestaciones de exagerado efecto, "Eva", pasaría su pesadez no obstante.

El hombre : descuartizado. Y es que, como dijo el otro: "Cantado, y en italiano, gana mucho la moral".—O.

Extranjero

Esposa criminal. Tolón.—En Hyeres una mujer, aprovechando el que su esposo estuviera dormido, le arrojó sobre el rostro dos litros de aceite hirviendo.

Choque terrible. Lyon.—En una de las calles de esta ciudad han chocado dos automóviles que marchaban con una velocidad fantástica.

Las sufragistas. Londres.—La hija de la Sra. Pankhurst ha sido condenada por los tribunales al pago de los daños y perjuicios ocasionados en varias tiendas de esta ciudad en el curso de una manifestación sufragista.

Los holandeses se preparan. La Haya.—El Gobierno estudia la necesidad de construir cerca de Flessingue una fortaleza acorazada y bien armada para cerrar el Bósida, aunque nadie haya pensado en violar la neutralidad holandesa.

CATASTROFE EN UN CIRCO. Bruselas.—En el circo Hassel, durante la representación se apagó la luz, produciéndose un pánico enorme.

Un tormenta y una ciudad a oscuras. Cáceres.—Sobre esta ciudad ha descargado una gran tormenta.

Fallecimiento. Madrid.—Esta tarde ha fallecido el presidente de la Cámara de Comercio de Madrid, D. Sebastián Maltraux.

Relación de heridos. Ceuta.—El remodelador "Manuel María" ha traído de Tetuan los siguientes heridos.

Incendio de un astillero. Berlín.—Acaban de incendiarse los astilleros de Gertemundo.

Disturbios en el Brasil. Rio Janeiro.—Los disturbios en Manars tienen marcado carácter político.

De ingenieros: Luis Corral. De cazadores de Madrid: José Banals Lucas.

De las fuerzas indígenas de Meilla. Caballería: cabo Rafael López García; soldados: Pedro Manzano, Mohamed Mohadir, Haddu Beni-Sid-Eli.

De ingenieros: Luis Corral. De cazadores de Madrid: José Banals Lucas.

De las fuerzas indígenas de Meilla. Caballería: cabo Rafael López García; soldados: Pedro Manzano, Mohamed Mohadir, Haddu Beni-Sid-Eli.

De ingenieros: Luis Corral. De cazadores de Madrid: José Banals Lucas.

De las fuerzas indígenas de Meilla. Caballería: cabo Rafael López García; soldados: Pedro Manzano, Mohamed Mohadir, Haddu Beni-Sid-Eli.

De ingenieros: Luis Corral. De cazadores de Madrid: José Banals Lucas.

De las fuerzas indígenas de Meilla. Caballería: cabo Rafael López García; soldados: Pedro Manzano, Mohamed Mohadir, Haddu Beni-Sid-Eli.

De ingenieros: Luis Corral. De cazadores de Madrid: José Banals Lucas.

De las fuerzas indígenas de Meilla. Caballería: cabo Rafael López García; soldados: Pedro Manzano, Mohamed Mohadir, Haddu Beni-Sid-Eli.

De ingenieros: Luis Corral. De cazadores de Madrid: José Banals Lucas.

De las fuerzas indígenas de Meilla. Caballería: cabo Rafael López García; soldados: Pedro Manzano, Mohamed Mohadir, Haddu Beni-Sid-Eli.

De ingenieros: Luis Corral. De cazadores de Madrid: José Banals Lucas.

De las fuerzas indígenas de Meilla. Caballería: cabo Rafael López García; soldados: Pedro Manzano, Mohamed Mohadir, Haddu Beni-Sid-Eli.

De ingenieros: Luis Corral. De cazadores de Madrid: José Banals Lucas.

De las fuerzas indígenas de Meilla. Caballería: cabo Rafael López García; soldados: Pedro Manzano, Mohamed Mohadir, Haddu Beni-Sid-Eli.

De ingenieros: Luis Corral. De cazadores de Madrid: José Banals Lucas.

De las fuerzas indígenas de Meilla. Caballería: cabo Rafael López García; soldados: Pedro Manzano, Mohamed Mohadir, Haddu Beni-Sid-Eli.

De ingenieros: Luis Corral. De cazadores de Madrid: José Banals Lucas.

De las fuerzas indígenas de Meilla. Caballería: cabo Rafael López García; soldados: Pedro Manzano, Mohamed Mohadir, Haddu Beni-Sid-Eli.

De ingenieros: Luis Corral. De cazadores de Madrid: José Banals Lucas.

De las fuerzas indígenas de Meilla. Caballería: cabo Rafael López García; soldados: Pedro Manzano, Mohamed Mohadir, Haddu Beni-Sid-Eli.

De ingenieros: Luis Corral. De cazadores de Madrid: José Banals Lucas.

AL CERRAR

A Zaragoza. Mañana marcha a Zaragoza, para informar en aquella Audiencia D. Melquíades Alvarez.

Dos moros heridos. Málaga.—En el mercado, un grupo de mozaibetes han agredido a dos moros, vendedores de baratijas, acusándoles de hacer el contrabando de armas y municiones para los rebeldes.

Los holandeses se preparan. La Haya.—El Gobierno estudia la necesidad de construir cerca de Flessingue una fortaleza acorazada y bien armada para cerrar el Bósida, aunque nadie haya pensado en violar la neutralidad holandesa.

CATASTROFE EN UN CIRCO. Bruselas.—En el circo Hassel, durante la representación se apagó la luz, produciéndose un pánico enorme.

Un tormenta y una ciudad a oscuras. Cáceres.—Sobre esta ciudad ha descargado una gran tormenta.

Fallecimiento. Madrid.—Esta tarde ha fallecido el presidente de la Cámara de Comercio de Madrid, D. Sebastián Maltraux.

Relación de heridos. Ceuta.—El remodelador "Manuel María" ha traído de Tetuan los siguientes heridos.

Incendio de un astillero. Berlín.—Acaban de incendiarse los astilleros de Gertemundo.

Disturbios en el Brasil. Rio Janeiro.—Los disturbios en Manars tienen marcado carácter político.

De ingenieros: Luis Corral. De cazadores de Madrid: José Banals Lucas.

De las fuerzas indígenas de Meilla. Caballería: cabo Rafael López García; soldados: Pedro Manzano, Mohamed Mohadir, Haddu Beni-Sid-Eli.

De ingenieros: Luis Corral. De cazadores de Madrid: José Banals Lucas.

De las fuerzas indígenas de Meilla. Caballería: cabo Rafael López García; soldados: Pedro Manzano, Mohamed Mohadir, Haddu Beni-Sid-Eli.

De ingenieros: Luis Corral. De cazadores de Madrid: José Banals Lucas.

De las fuerzas indígenas de Meilla. Caballería: cabo Rafael López García; soldados: Pedro Manzano, Mohamed Mohadir, Haddu Beni-Sid-Eli.

De ingenieros: Luis Corral. De cazadores de Madrid: José Banals Lucas.

De las fuerzas indígenas de Meilla. Caballería: cabo Rafael López García; soldados: Pedro Manzano, Mohamed Mohadir, Haddu Beni-Sid-Eli.

De ingenieros: Luis Corral. De cazadores de Madrid: José Banals Lucas.

De las fuerzas indígenas de Meilla. Caballería: cabo Rafael López García; soldados: Pedro Manzano, Mohamed Mohadir, Haddu Beni-Sid-Eli.

De ingenieros: Luis Corral. De cazadores de Madrid: José Banals Lucas.

De las fuerzas indígenas de Meilla. Caballería: cabo Rafael López García; soldados: Pedro Manzano, Mohamed Mohadir, Haddu Beni-Sid-Eli.

De ingenieros: Luis Corral. De cazadores de Madrid: José Banals Lucas.

De las fuerzas indígenas de Meilla. Caballería: cabo Rafael López García; soldados: Pedro Manzano, Mohamed Mohadir, Haddu Beni-Sid-Eli.

De ingenieros: Luis Corral. De cazadores de Madrid: José Banals Lucas.

De las fuerzas indígenas de Meilla. Caballería: cabo Rafael López García; soldados: Pedro Manzano, Mohamed Mohadir, Haddu Beni-Sid-Eli.

De ingenieros: Luis Corral. De cazadores de Madrid: José Banals Lucas.

De las fuerzas indígenas de Meilla. Caballería: cabo Rafael López García; soldados: Pedro Manzano, Mohamed Mohadir, Haddu Beni-Sid-Eli.

De ingenieros: Luis Corral. De cazadores de Madrid: José Banals Lucas.

De las fuerzas indígenas de Meilla. Caballería: cabo Rafael López García; soldados: Pedro Manzano, Mohamed Mohadir, Haddu Beni-Sid-Eli.

De ingenieros: Luis Corral. De cazadores de Madrid: José Banals Lucas.

De las fuerzas indígenas de Meilla. Caballería: cabo Rafael López García; soldados: Pedro Manzano, Mohamed Mohadir, Haddu Beni-Sid-Eli.

De ingenieros: Luis Corral. De cazadores de Madrid: José Banals Lucas.

De las fuerzas indígenas de Meilla. Caballería: cabo Rafael López García; soldados: Pedro Manzano, Mohamed Mohadir, Haddu Beni-Sid-Eli.

discusión, que el redactor de La Pabla había agredido con una llave inglesa a otro compañero, causándole dos heridas de consideración en la cabeza.

Creación de cargos. Barcelona.—En la sesión que hoy ha celebrado la Diputación, el diputado regionalista Sr. Puig Cadafalch, ha presentado una proposición, en la que pedía la creación de tres plazas de inspectores generales de las Escuelas de Ingenieros y Arquitectos, dotadas con tres mil pesetas cada una.

Los diputados conservadores han combatido lo propuesto por el diputado regionalista, porque trata de dar plazas a tres amigos que ya disfrutaban sueldos de la Diputación.

Preparados para marchar. Zaragoza.—Se halla preparado para marchar a Madrid, al primer aviso, el regimiento de infantería de Aragón.

También están dispuestos dos escuadrones del regimiento de caballería de Castillejos.

El Gobierno militar se trabaja sin descanso en el llamamiento de los soldados que se hallan con licencia trimestral.

Justos elogios. Zaragoza.—Toda la Prensa local dedica grandes elogios al capitán Góngora, por su valeroso comportamiento en el último combate, al frente de su escuadrón de las fuerzas indígenas de Meilla.

Dicho capitán es conocido en la población, contando con muchísimos amigos.

Ha causado inmenso duelo la muerte del teniente Sr. Fairen, de las mismas fuerzas, pues en ésta tenía muy buenos amigos porque aquí estudió y aquí estuvo también de guarnición.

Dimisión admitida. La Coruña.—El gobernador ha recibido un telegrama del ministro de la Gobernación, admitiéndole la dimisión del cargo que presentó.

El "Ariomato". La Coruña.—Ha fundado en este puerto el buque francés "Ariomato" procedente de Tierra de Fuego.

Allí ha practicado viajes de exploración, descubriendo dos islas.

Lleva aparato de telegrafía sin hilos y dos laboratorios.

En el frontispicio del puente lleva una taza de plata de gran valor artístico, regalada por el Obispo de Pekin, por el auxilio que le prestó cuando los revolucionarios atacaron la residencia del Prelado.

También lleva un canchón de bronce, en el que el inventor de la melinita hizo ensayos de tan terrible explosivo.

Lo que dice Alba. El ministro de la Gobernación ha negado rotundamente que en Barcelona se haya alterado el orden, como se había dicho.

Dijo que el conde de Romanones había emprendido el regreso a Madrid, desde La Granja, a las once y media de la noche.

Añadió que nada sabía de lo que hubiera tratado con D. Alfonso.

Recepción de congresistas. En el ministerio de Instrucción pública se ha celebrado la recepción de los congresistas de Ciencias.

El colmo de la osadía. Roma.—Una agencia italiana ha teleografiado a los Nuncios de Su Santidad una Encíclica acerca de la cuestión obrera.

La noticia es absolutamente falsa, pues por ahora Su Santidad no ha dado Encíclica alguna en ese sentido.

Obispo maronita. Roma.—Ha llegado un Obispo maronita, que oficiará de pontifical con sujeción a su rito en las fiestas Constantinianas.

El Cardenal Vives. Roma.—Continúa en igual estado delicado de salud el Cardenal Vives y Tutó.

Se teme que se acentúe la gravedad de la dolencia que aqueja al sabio purpurado.

NUEVO CASTIGO. El alto comisario telegrafía al ministro de la Guerra desde Tetuán, diciendo que los cabileños del poblado de Lamsa, que está a tres kilómetros de la ciudad habían hostilizado la ciudad por lo cual decidió castigarlos.

Al efecto dió órdenes al coronel Berenguer de que al retirarse hoy con las fuerzas regulares indígenas de su mando hiciera una razzia ejemplar en dicho poblado.

Las fuerzas regulares indígenas de Meilla, protegidas por diferentes columnas situadas en puntos convenientes, marcharon directamente a dicho poblado, entrando en él a saco.

Todo el quedó completamente reducido a cenizas y arrasados los campos.

El castigo ha sido tan duro, que bien puede asegurarse que han quedado sin albergue centenares de familias, que han perdido todos sus bienes y ajuares.

Un grupo de moros de Anguera que se presentó a larga distancia le hábilmente batido por nuestra artillería, que les obligó a retirarse a la desbandada.

Por nuestra parte no hemos experimentado baja alguna.

La ejemplaridad del castigo. Continúa diciendo el general Alfau que las columnas hoy movilizadas han encontrado más de 200 cadáveres de moros abandonados sobre el campo, algunos de ellos con armas y municiones.

Dice que el hecho de estar abandonados desde el día 15, que fué el día del combate, demuestra el temor que les ha juntado a las cabillas cercanas, que contra su costumbre tradicional no se han atrevido a recoger sus muertos.

La operación realizada hoy, así como las razzias de ayer, servirán de saludable ejemplaridad para otras cabillas.

Mercados

DÍA 17 DE JUNIO. ARROCES.—En cáscara: Amouquill a pesetas 27,00; benloch, 28; bomba, 47.

En blanco: Amouquill y benloch.—Clase 00, a plus, 38,70; 0, 39,24; 1, 39,78.

En las clases que siguen a 0,75 cada número. Bomba número 1, a 77.

Sobre muelle o vagón, sin envase, los 100 kilos. ALBUJANES.—Arroz, a pesetas 54. Pinet, a 56; garrofón, a 110. Saco de 100 kilos, con envase sobre muelle.

Muy abundantes las existencias. ALBUJANES.—A Rvn. 9 arroba. ACITILES.—De oliva: primera, pesetas 15,00; segunda, 14,00; tercera, 13,00.

De cáscara: Primera, a 14,00; segunda, a 13,00; tercera, a 12,50. La arroba de 10 arrobas kilos. AZAPRAN.—Hay existencias, de clase superior, a plus, 14,10; superior corriente, a 13,80 y superior viejo, 13,4.

En clase baja y Sierra, sin existencias. AZUCAR.—Terminó, a Rvn. 40 granos, a 39,50; blanca, a 39. Arroba valenciana de kilos 12,75.

AVENA.—A plus, 29,50 los 100 kilos, sobre m. l. BALCALAO.—Ingles, grande, a plus, 75; pequeño, a 65.

Islandia.—Grande, a 60. Noruega.—De 62 a 64. Fardos de 50 kilos. CACAHUETS.—De dos granos.—Plaza superior, 29,00; corriente, 27,00; fabrica, 25,00.

De tres y cuatro granos.—Primera, 30,00; segunda, 28,00. Saco de 50 kilos, con envase sobre muelle. CEBADA.—77 los cien kilos, sacos.

CEBADA.—3000 pesetas los cien kilos, con envase, sobre vagón, del país; extranje, 29,50. De la nueva cosecha del país se han hecho operaciones, a 29.

CEBOLLA.—Nueva cosecha. Clase bamba de plus, 950 a 1000 la arroba. CHUFAS.—Granada, a 40,00; primera, a 38,00; los cien kilos, con envase muelle. Gran o sobre vagón.

GARBANZOS.—Castilla. De 3133 granos en onza castellana, a plus, 130; 3040, a 125; 4243, a 115; 4448, a 112; 4894, a 105.

Andaluz.—Arroba, 44,46; a 75; 4740, a 67; 5254, a 58; 5600, a 52; 5770, a 48. Los 100 kilos con sacos. Pítones de más, 50 a 70, según clase, escaseando existencias y tamaño.

HARINAS.—De fuerza.—Flor especial, a pesetas 43,00; flor corriente, a 41,50; entera primera, a 40,50; entera segunda, 39,50. Los 92 kilos, sacos.

Dormidas.—Flor primera, a pesetas 46,00; entera primera, a 43,00; entera corriente, a 42,00; entera segunda, a 39,00. Los cien kilos.

Blancas.—Primera, a pesetas 38,00; segunda, a 37,50. Los 92 kilos.

Todo con sacos, sobre muelle o vagón en ésta. HARINA DE ARROZ.—De primera, a 33,00 pesetas; y de segunda, a 31,50, con envase, los cien kilos, sobre muelle o vagón.

HARINA DE MAIZ.—A pesetas 29,00, los 92 kilos. HABAS.—Nueva cosecha.—Blancas y negras de los pueblos de la región a plus, 29,50 los 100 kilos sobre muelle o vagón, con sacos envase.

